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Especialista fala sobre a 
prevenção ao diabétes 
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A professora Elisângela Mesquita Silva, da 
Rede Municipal de Montes Claros há 28 anos, 
foi selecionada pelo Programa de Desenvolvi-
mento Profissional de Professores Alfabetizado-
res em Portugal – Alfabetização Baseada na Ci-
ência (ABC), para participar de uma capacitação 
na Europa. O programa é uma parceria entre 
a CAPES e a Secretaria de Alfabetização (Sealf ) 
do MEC. O processo seletivo ofereceu 100 vagas 
para o aperfeiçoamento de professores das re-
des públicas de Educação Básica que trabalham 
com alfabetização, sendo duas vagas para cada 
Estado do Brasil.

O projeto ‘Maquina Zero’, criado pelo en-
genheiro norte mineiro Pedro Bicalho Maia, fi-
cou em 3º lugar no Prêmio Crea Goiás de Meio 
Ambiente, na área de inovação, em premiação 
realizada em Goiânia. O projeto implantado em 
Montes Claros consiste em receber resíduos e 
na mesma hora indica o impacto no meio am-
biente. “Estou honrado pelo Projeto da Startup 
@maquinazerolixo estar entre os três projetos 
finalistas da categoria Inovação para receber o 
Troféu Seriema de Meio Ambiente.

Montes Claros oferecerá 
medicina nuclear in vivo 
pelo SUS

MANU ALVES

Professora de Montes 
Claros selecionada para 
capacitação em Portugal

‘Máquina Zero’ de 
Montes Claros é 
premiada em Goiás
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A Associação Comercial e Industrial de Montes 
Claros a “ACI Innovation” se fez presente na 17º Se-
mana do Empreendedor com Seminário Anual de 
Empreendedorismo e Inovação do Inatel, realizado 
e, Santa Rita do Sapucaí. A missão foi representar a 
Prefeitura de Montes Claros e o Ecossistema North 
Valley no WorkShop Projetos em cidades Inteligen-
tes e cidades empreendedoras. 

ACi innovation visita instituto Nacional de 
Telecomunicações

Santa Casa Olhos realiza 3º mutirão de 
retinopatia diabética
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O arcebispo emérito de Montes Claros, dom Jose Alber-
to Moura, cobrou a adoção de políticas públicas para ajudar 
a população a enfrentar os seus problemas. Ele celebrou a 
missa na igreja São Vicente de Paulo, onde mostrou que ele 
foi um exemplo que soube atender as pessoas necessitadas.

Arcebispo reivindica 
políticas públicas no Dia 
dos Pobres

Aumento do valor do Garantia-Safra para 
R$ 1,2 mil anima agricultores familiares
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NEGÓCiOS 11

Com o objetivo de oferecer atendimento gratuito para o público participante, além de chamar a atenção para a reti-
nopatia diabética, a Santa Casa Olhos, clínica oftalmológica do hospital Santa Casa Montes Claros, realizou a 3ª edição da 
campanha ‘Saber Olhar’. O evento aconteceu no último sábado (12). 

O Programa Garantia Safra aumentou em 41% o 
subsídio, que passou de R$ 850,00 para R$ 1,2 mil 
na safra 2022/2023. O programa auxilia agricultores 
familiares da região Norte de Minas e dos Vales do Je-
quitinhonha e Mucuri que sofreram perdas por dificul-
dades climáticas.

AGRONEGÓCiO 11
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Mercado pet: como a transformação digital 
influenciou no crescimento do setor

É jogando que se aprende

Economia e consumo consciente: como 
avançar no Brasil?

A necessária ponte entre a neurociência e a educação

MATEUS MAGNO
CEO DA SAMBATECh E SAMBA DiGiTAl

SAMiR iÁSBECK
CEO E FUNDADOR DO QRANiO

PAMElA PAZ
CEO DO GRUPO JOhN RiChARD

ANA lUiZA NEiVA AMARAl
PEDAGOGA, PSiCOPEDAGOGA, MESTRE E DOUTORA EM EDUCAÇÃO 

lEONOR BEZERRA GUERRA
MÉDiCA, NEUROPSiCÓlOGA, MESTRE EM FiSiOlOGiA E DOUTORA EM BiOlOGiA CElUlAR

Um dos segmentos que mais 
evoluiu e se desenvolveu nos úl-
timos anos foi o de produtos e 

soluções voltadas aos animais de 
estimação. De acordo com dados 
da Startup Scanner, ferramenta da 

Liga Ventures, rede de inovação 
aberta que conecta empresas e 
startups, que conta com o apoio 

estratégico da PwC Brasil, exis-
tem atualmente 166 pettechs no 
país, espalhadas por 52 cidades e 
focadas em áreas como biotechs, 
planos e clubes de assinatura, ali-
mentação animal e e-commerce 
de produtos voltados aos animais.

Outros dados do Instituto Pet 
Brasil (IPB) mostram que de 2020 
para 2021 houve crescimento de 
3,6% no número de bichos de 
estimação, o que coloca o país 
como o sexto maior mercado do 
mundo neste segmento, com mais 
de 120 milhões de pets entre ga-
tos, cachorros e aves. O levanta-
mento ainda aponta que o setor 
expandiu 27% no ano passado, al-
cançando faturamento de R＄ 51,7 
bilhões.

Isso nos dá dimensão do ta-
manho desse mercado e da varie-
dade de serviços oferecidos para 
os consumidores, que vão desde 
aqueles voltados à saúde dos ani-
mais, como remédios e planos de 
saúde, até os focados em lazer e 
segurança. E, com altos investi-
mentos e grandes nomes como 
Itaú e FIR Capital de olho no se-

tor, a expectativa é que ele conti-
nue a evoluir cada vez mais.

Mas é importante destacar que 
embora algumas dessas soluções 
já existissem antes da pandemia, 
a maior parte delas cresceu sig-
nificativamente depois dela. Isso 
porque ocorreu um aumento con-
siderável no número de adoções 
no período de isolamento, e con-
sequentemente na procura por 
produtos voltados aos pets.

Porém, para que o segmento 
atingisse valores tão expressivos e 
se consolidasse com um dos prin-
cipais setores da nossa economia, 
foi preciso que as empresas revisi-
tassem seus modelos de negócio 
e investissem em inovação, apos-
tando na transformação digital ao 
trazer novas ferramentas e tecnolo-
gia para dentro de casa.

Além disso, foi essencial que elas 
buscassem entender melhor como 
as novas gerações de consumo se 
relacionam com seus bichinhos 
para que pudessem oferecer pro-
dutos e soluções que atendessem 
verdadeiramente suas demandas, 
e tudo isso sem perder o fator hu-

mano que é muito valorizado pelos 
donos de pets.

Se antes o agendamento de ba-
nhos e a compra de ração, brinque-
dos, roupas e acessórios era feita 
principalmente nas lojas físicas, 
de 2020 para cá vimos os clientes 
se acostumando cada vez mais a 
fazer isso pela internet - e não há 
indícios de que esse cenário mu-
dará tão cedo. Também surgiram 
plataformas focadas em conectar os 
donos de pets com prestadores de 
serviços como hospedagem, pet sit-
ter, idas ao veterinário e passeios; 
aulas e consultorias online para 
adestramento, e coleiras fitness, 
que indicam como está a saúde 
dos bichinhos e disponibilizam as 
informações em aplicativos.

Mas engana-se quem pensa 
que as tecnologias vieram ape-
nas para automatizar processos 
e ferramentas -- elas permitiram 
também que pudéssemos ter um 
olhar mais humanizado para as 
questões animais e desenvolvês-
semos e aprimorássemos os ser-
viços focados no bem-estar dos 
pets.

Seja de tabuleiro, videogame ou 
envolvendo algum exercício físico, 
todo mundo já jogou algum jogo 
pelo menos uma vez na vida, princi-
palmente na infância e adolescência. 
Geralmente a atividade é realizada 
em momentos de descontração para 
relaxar e descomprimir, seja sozi-
nho ou entre amigos, e sua prática 
traz diversos benefícios tanto para a 
mente quanto para o corpo.

Porém, ainda que seja mais atre-
lado a momentos de diversão e lazer, 
os jogos podem ter um papel funda-

mental no aprendizado e socializa-
ção de pessoas de todas as idades, 
desde bebês até idosos. Segundo 
uma pesquisa da Etermax Brand 
Gamification, desenvolvedora argen-
tina de games, 78% dos jogadores 
conheceram gente nova devido aos 
videogames, 42% fizeram amizade 
graças a eles e 61% estão inseridos 
em alguma comunidade de gaming.

Quem nunca brincou de ama-
relinha, teatro de fantoche, jogo da 
memória e quebra-cabeça em algum 
momento da vida? Embora sejam 

normalmente voltadas ao público 
infantil, são exemplos de atividades 
que ajudam a estimular o cérebro 
e desenvolver habilidades como 
comunicação, lógica e raciocínio. E 
justamente por sua capacidade de 
ensinar diversas lições é cada vez 
mais comum vermos práticas educa-
cionais gamificadas nas instituições 
de ensino.

Além de promoverem a concen-
tração, fixação e a capacidade de me-
morização de informações, trabalho 
em equipe, inteligência emocional, 

cumprimento de regras e melhora 
na coordenação motora, elas tam-
bém incentivam o lado criativo e a 
imaginação, o que ajuda a preparar 
os indivíduos para a vida adulta e to-
dos os deveres e responsabilidades 
que vêm com ela.

Outra área que tem se beneficia-
do da aprendizagem por meio dos 
jogos e estratégias de gamificação é 
a de recursos humanos, que realiza 
processos seletivos e treinamentos 
corporativos por meio dessas ativi-
dades, fazendo com que os candida-

tos e colaboradores se sintam mais 
engajados e interessados e tenham 
seus desempenhos aprimorados.

Com um cenário como o atual, 
no qual as tecnologias fazem par-
te das rotinas da maior parte dos 
profissionais e estudantes e temos 
diversos estímulos vindo de todos 
os lugares a todo momento nos dis-
traindo do que realmente importa, é 
cada vez mais necessário buscarmos 
estratégias diferentes e assertivas 
que consigam envolver as pessoas 
com os estudos. Já está mais do que 

comprovado que os jogos são efeti-
vos nessa missão, então precisamos 
aproveitar tudo o que eles têm a 
oferecer para o desenvolvimento 
de uma sociedade mais estudiosa e 
inteligente.

Há quem duvide da real capaci-
dade de ensinamento das atividades 
lúdicas, mas eles fazem parte de 
uma minoria que certamente logo 
será convencida de que jogando se 
aprende - e muito! Porém, de uma 
maneira mais leve, motivadora, rápi-
da e divertida.

Produzir menos lixo, planejar 
as compras, conhecer a origem 
e os processos de fabricação dos 
produtos que adquirimos, enten-
der os impactos que eles causam 
ao longo de toda sua vida útil. 
Da extração da matéria-prima ao 
descarte final, essas são algumas 
simples atitudes que colaboram 
com o consumo consciente, tam-
bém conhecido como consumo 
sustentável.

Segundo a Pesquisa Vida Sau-
dável e Sustentável 2021, desen-

volvida pelo Instituto Akatu em 
parceria com a GlobeScan, 86% 
dos brasileiros desejam reduzir 
seu impacto individual sobre o 
meio ambiente e a natureza. Mas, 
afinal, como ser contrário ao para-
digma comportamental de consu-
mo imediatista?

O consumo consciente nada 
mais é do que um exercício diário 
que envolve repensar todos os nos-
sos hábitos de consumo. Porém, 
embora a agenda ESG esteja em alta 
desde 2020, ainda há um processo 

árduo para que o consumo susten-
tável, de fato, fortaleça a economia 
brasileira. Inicialmente, o consu-
midor precisa ter em mente que 
as famosas compras por impulso, 
estimuladas pelas empresas e, prin-
cipalmente, pela mídia, são as vilãs 
do consumo consciente. Quem co-
meça a controlar o consumo, além 
de reduzir os impactos ambientais, 
faz diferença para o bolso.

Um ponto positivo é que as no-
vas gerações priorizam marcas am-
bientalmente mais atuantes, ainda 

que sejam mais caras. Intitulada a 
geração da sustentabilidade, a Gera-
ção Z, além de mais propensa a to-
mar decisões de compra com base 
em valores e princípios, também é a 
mais consciente em seus hábitos de 
consumo. Eles estão mais atentos às 
suas escolhas e, consequentemen-
te, empresários e investidores de-
verão ouvir e mapear atentamente 
estas novas gerações para entender 
e atender suas reais necessidades e 
conseguir apoiá-las.

Outro ponto de reflexão é que 

o próprio consumo mundial, além 
de mal distribuído, está descontro-
lado: cerca de 20% da população 
mundial concentra o consumo de 
80% de todos os produtos e servi-
ços do planeta, segundo um levan-
tamento do Akatu. Isto demonstra o 
quanto esse olhar atento ao consu-
mo consciente, se tornou cada vez 
mais relevante para a construção e 
promoção da Economia Circular.

Mas, de fato, como avançarmos 
o consumo consciente no Brasil? 
Inicialmente, o ecossistema de 

negócio brasileiro deve estabele-
cer ambições claras vinculadas a 
agenda ESG, a partir de KPIs que 
compreendam essa transformação 
como uma jornada que necessita de 
inovação e consistência. Além dis-
so, o mercado brasileiro precisa do 
apoio de todos os setores - público, 
privado e sociedade. Estas entida-
des possuem papel fundamental na 
disseminação do ESG e, principal-
mente, na mudança de mentalidade 
da população. O caminho ainda é 
longo, mas estamos na rota.

O cérebro não nasce pronto. 
Precisamos de interação social para 
aprender e ter sucesso ao longo da 
vida. Temos 86 bilhões de neurônios 

à nossa disposição, mas é a qualida-
de das nossas experiências e apren-
dizagens que modifica a arquitetura 
e o funcionamento cerebral ao lon-

go do desenvolvimento.
Não nascemos com um manual 

de como usar o cérebro, um guia de 
como se aprende e de como pode-

mos alavancar os nossos processos 
de aprendizagem. Estudantes, pais, 
professores e gestores não contam 
com uma bússola que indique os 
melhores caminhos na busca de 
uma aprendizagem plena e significa-
tiva, alinhada com os princípios do 
funcionamento cerebral.

Os avanços no campo da neuroci-
ência têm possibilitado a compreen-
são dos mecanismos cerebrais envol-
vidos na aprendizagem e já existe um 
conjunto sólido de evidências cientí-
ficas que podem contribuir para o 
campo da educação. Essas descober-
tas colocam em relevo como práticas 
pedagógicas adequadas podem levar 
ao melhor desenvolvimento de co-
nhecimentos, habilidades, atitudes.

No entanto, o diálogo entre a 
neurociência e a educação nem 
sempre tem sido proveitoso porque, 
em muitos casos, os resultados das 
pesquisas são de difícil interpretação 
e não se conectam diretamente com 
o dia a dia da sala de aula. Por isso, 
é necessário sistematizar esse conhe-

cimento e traduzir as descobertas 
neurocientíficas em princípios e 
orientações práticas que permitam 
aos educadores redesenharem os 
processos de ensino e aprendizagem 
do século XXI.

Estabelecer uma ponte entre 
neurociência e educação é um pas-
so essencial para que os professores 
adotem estratégias pedagógicas ino-
vadoras e efetivas, os estudantes es-
colham práticas de estudo mais efi-
cientes, os pais promovam situações 
que favoreçam a aprendizagem e os 
gestores utilizem evidências cientí-
ficas para fundamentar o desenvol-
vimento de políticas públicas que 
resultem em melhoria da qualidade 
da educação.

O século 21 vem trazendo mu-
danças dinâmicas e rápidas que 
tornam a aprendizagem ao longo 
da vida um recurso imprescindível. 
No entanto, o modelo educacional 
vigente precisa se reinventar. É pre-
ciso repensar os propósitos da edu-
cação nesse novo mundo moldado 

pela inteligência artificial e repleto 
de desafios e dilemas éticos. A socie-
dade contemporânea requer novas 
abordagens de ensino e aprendiza-
gem que possibilitem a formação de 
crianças e jovens preparados para 
lidar com as situações complexas 
e em constante transformação. De 
fato, é preciso inovar na educação, 
mas com base em evidências cientí-
ficas.

Nesse contexto, o Sesi (Serviço 
Social da Indústria) desenvolveu um 
estudo, fruto do diálogo entre uma 
neurocientista e uma educadora. Os 
principais resultados deste estudo 
são apresentados no livro “Neuro-
ciência e educação: olhando para o 
futuro da aprendizagem”, que abor-
da 12 princípios da Neurociência 
relacionados à aprendizagem e 22 
tendências que estão configurando 
a educação do futuro. Por meio de 
linguagem acessível e utilização de 
infográficos são indicados impor-
tantes caminhos para um processo 
educacional mais efetivo.
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Comissão aprova projeto que regulamenta 
atividade de operador logístico

Comissão debate carreira de servidores 
da Uemg e da Unimontes

Brasil não está cumprindo recomendações 
da ONU sobre direitos humanos

Comissão aprova projeto que proíbe 
retenção de recursos destinados à cultura

Reunião é desdobramento de audiência que discutiu as consequências do 
subfinanciamento das universidades estaduais mineiras

A Comissão de Viação e Trans-
portes da Câmara dos Deputados 
aprovou projeto de lei que regu-
lamenta a atividade de operador 
logístico (OL) no Brasil e altera as 
normas sobre armazéns gerais, hoje 
previstas em um decreto de 1903.

OL é o ramo empresarial que 
oferece serviços integrados de 
transporte, armazenagem e gestão 
de estoques de mercadorias para 

empresas dos setores industrial, co-
mercial e agropecuário.

O Projeto de Lei 3757/20 foi 
aprovado na forma de um substi-
tutivo apresentado pelo relator, de-
putado Carlos Chiodini (MDB-SC), 
que acolheu dez emendas apresen-
tadas.

A versão aprovada mantém as 
linhas gerais da proposta original 
com algumas alterações. A princi-

pal mudança garante a aplicação da 
legislação civil para os contratos de 
transporte e de armazenagem de 
mercadorias e produtos.

SEGURANçA - O relator afirmou 
que o marco legal aprovado confe-
re maior segurança jurídica ao setor 
de OL. Chiodini disse que a parti-
cipação dos operadores logísticos 
tem crescido de forma acentuada 

A situação da carreira e a valoriza-
ção dos servidores da Universidade 
Estadual de Minas Gerais (Uemg) e 
da Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) pautam audiên-
cia pública da Comissão de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia nesta quar-
ta-feira (16). A reunião começa às 10 
horas, no Auditório José Alencar da 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG).

A autora do requerimento para o 
debate e também presidenta da co-
missão, deputada Beatriz Cerqueira 
(PT), sinaliza que a audiência cum-
pre o papel de escuta e é parte do 

compromisso da comissão com o 
fortalecimento da Uemg. “Servido-
res administrativos passam por situ-
ações muito difíceis. Temos neces-
sidade de concurso, de política de 
carreira, de ter mais servidores, e de 
infraestrutura em várias unidades”, 
aponta.

Em audiência realizada em agosto 
deste ano, sobre o subfinanciamento 
e a falta de autonomia das universi-
dades públicas mineiras, participan-
tes destacaram a precarização das 
condições de trabalho dos profes-
sores. Eles estariam sendo constran-
gidos, por exemplo, a aumentar o 

número de horas dedicadas às aulas, 
reduzindo, assim, a carga horária de 
atividades de pesquisa e extensão.

Outra denúncia foi de que os do-
centes não seriam pagos conforme 
sua titulação, com doutores sendo 
remunerados como mestres. Se-
gundo representantes da categoria, 
acordo homologado em 2016 na 
Justiça ainda não teria sido cumpri-
do, gerando grande defasagem sala-
rial. Na ocasião, a Beatriz Cerqueira 
destacou que o governador Romeu 
Zema havia ingressado com ação 
judicial para cancelar esse acordo. 
(Portal ALMG)

Relatórios apresentados nesta 
segunda-feira (14) pelo Observató-
rio Parlamentar da Comissão de Di-
reitos Humanos e Minorias da Câ-
mara dos Deputados durante o 4º 

Ciclo da Revisão Periódica Universal 
(RPU) mostram que o Brasil não 
está cumprindo as recomendações 
da Organização das Nações Unidas 
(ONU) em relação à melhoria da 
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nos últimos anos.
“Em uma sociedade cada vez 

mais conectada, aliado ao aumen-
to do e-commerce, no qual a par-
ticipação dos OL também cresce, 
é imperioso que este Parlamento 
empreenda esforços na busca de 
um ambiente seguro e competitivo 
para o desenvolvimento dessas ati-
vidades”, disse o relator.

O autor do projeto, deputado 
Hugo Leal (PSD-RJ), afirma que 
hoje o setor atua sem um regra-
mento jurídico claro, possuindo 
diversas Classificações Nacionais de 
Atividade Econômica (CNAE).

DESCRIçãO - Pelo texto aprova-
do, a operação logística compreen-
derá serviços como recebimento de 
produtos, carga, descarga, armaze-
nagem, gerenciamento de estoque, 
fracionamento, etiquetagem, sepa-
ração, processamento de pedidos e 
transporte em qualquer modal.

A atividade independerá de con-
cessão, permissão, autorização, li-
cença ou registro, exceto quando a 
mercadoria possuir leis específicas 
de transporte e armazenagem.

DIREITOS E DEVERES - O texto 

contém regras sobre os contratos 
de operação logística, responsabili-
dades e direitos do operador e das 
empresas de armazenagem. Entre 
elas estão:

Os contratos de operação logís-
tica envolvendo atividades de trans-
porte deverão conter, entre outras 
cláusulas, o prazo de entrega ou 
os critérios para a sua definição; 
o OL terá direito à indenização 
pelas despesas que houver com-
provadamente efetuado com a 
conservação e transporte da mer-
cadoria. Também tem direito de 
retenção das mercadorias para 
garantia do pagamento de frete 
e outros custos; o OL é respon-
sável, perante seus contratantes, 
pelas ações ou omissões de seus 
empregados ou contratados; fica 
excluída a responsabilidade do 
OL por avarias, deteriorações ou 
perecimento da mercadoria nos 
casos de inadequação da embala-
gem e vício oculto da mercadoria; 
prescreve em 12 meses o direito 
à reparação pelos danos relativos 
aos contratos de operação logísti-
ca, a partir do conhecimento do 
dano pela parte interessada; e 
nas atividades de transporte e de 

armazenamento, a responsabili-
dade do OL não excederá o valor 
da mercadoria indicado na nota 
fiscal.

TíTULOS - O projeto prevê 
ainda a habilitação de empresas 
de OL para emissão de dois ti-
pos de “títulos armazeneiros”. O 
primeiro é o conhecimento de 
depósito, que atesta que a merca-
doria existe e está armazenada na 
empresa. O segundo é o warrant, 
que confere direito de penhor da 
mercadoria ao seu proprietário.

Os dois títulos poderão ser 
negociados por meio de endos-
so. Qualquer constrição judicial, 
como penhora ou arresto de 
bens, incidirá sobre os títulos, e 
não sobre as mercadorias. Estas só 
poderão sofrer restrição judicial em 
caso de falência do contratante ou 
de perda de título armazeneiro.

TRAMITAçãO - O projeto tra-
mita em caráter conclusivo e será 
analisado agora pelas comissões de 
Desenvolvimento Econômico, In-
dústria, Comércio e Serviços; e de 
Constituição e Justiça e de Cidada-
nia. (Câmara dos Deputados)O relator, Carlos Chiodini, recomendou a aprovação da proposta com mudanças

Helder Salomão: "Precisamos aperfeiçoar a defesa dos direitos 
humanos no País”

Servidores denunciam precarização das condições de trabalho

    OBSERVATÓRIO PARLAMENTAR

situação dos direitos humanos no 
País.

O deputado Helder Salomão (PT
-ES) representou o Observatório 
Parlamentar na reunião, realizada 
em Genebra, na Suíça. Segundo o 
deputado, os 26 relatórios apresen-
tados no encontro foram entregues 
ao governo de transição do pre-
sidente eleito Luiz Inácio Lula da 
Silva.

“A nossa avaliação é que o Brasil 
não está cumprindo as recomen-
dações. Houve retrocessos e não 
houve cumprimento. Precisamos 
aperfeiçoar a defesa dos direitos 
humanos no País”, afirmou o par-
lamentar.

Cada relatório temático foi de-
batido em audiências públicas, rea-
lizadas na Câmara em 2021 e 2022. 

Ao todo, foram promovidas 26 au-
diências públicas pelo Observatório 
Parlamentar.

No evento em Genebra, o de-
putado explicou que participaram 
destas audiências públicas 127 re-
presentantes do Poder Público ( Ju-
diciário, Executivo e Legislativo), 40 
participantes de organismos inter-
nacionais e 160 da sociedade civil.

De acordo com o Salomão, das 
246 recomendações, 136 não foram 
cumpridas e em 35 recomendações 
houve retrocesso.

O deputado destaca, por exem-
plo, que, das 25 recomendações 
relacionadas aos direitos dos povos 
indígenas, 19 foram consideradas não 
cumpridas e em 6 houve retrocesso. 
No que se refere à segurança pública, 
o Brasil recebeu 16 recomendações, 

e o Observatório considerou que 14 
não foram cumpridas e 2 estavam em 
retrocesso.

No tema da redução da pobreza e 
da desigualdade, o País recebeu 13 re-
comendações. A avaliação é que entre 
maio de 2017 e agosto de 2022 não 
foram notadas modificações signifi-
cativas na tributação que pudessem 
melhorar a distribuição de renda. Das 
13 orientações, 10 foram considera-
das não cumpridas, 2 em retrocesso 
e 1 em progresso. “Esse é o quadro 
final que está sendo apresentado nos 
relatórios”, disse Salomão.

RPU E OBSERVATóRIO 
PARLAMENTAR

Criada em 2006, a Revisão Perió-
dica Universal é um mecanismo da 

ONU por meio do qual os 193 países-
membros contribuem entre si com 
avaliações e recomendações, com 
o objetivo de melhorar a situação 
dos direitos humanos no mundo e 
atender da melhor forma possível os 
compromissos assumidos na Agenda 
2030 para o desenvolvimento sus-
tentável. O Brasil já passou por três 
ciclos dessa revisão – em 2008, 2012 
e 2017.

Em 2019, a Câmara dos Depu-
tados e o Escritório do Alto Comis-
sariado das Nações Unidas para os 
Direitos Humanos firmaram parceria 
para a criação de um Observatório 
Parlamentar no âmbito da Comissão 
de Direitos Humanos e Minorias, com 
o objetivo de monitorar as recomen-
dações recebidas pelo Brasil.(Agên-
cia Câmara)

A Comissão de Cultura da Câmara 
dos Deputados aprovou projeto de 
lei que proíbe os estados e municí-
pios de reter ou descontar o paga-
mento de editais, prêmios ou auxílios 
emergenciais ao setor cultural, previs-
tos em lei, para compensar dívidas do 
beneficiário com o próprio governo 
ou com organizações privadas.

Estados e municípios também não 
poderão exigir certidões negativas de 
dívidas federais para o pagamento 
dos beneficiários de editais da Lei Al-
dir Blanc, de apoio à cultura.

O texto foi apresentado pela de-
putada Gleisi Hoffmann (PT-PR) e 
outros 27 deputados do PT. O ob-
jetivo, segundo a parlamentar, é 

dar maior efetividade às políticas 
de apoio ao setor da cultura.

A proposta também determi-
na que somente sejam exigidos 
para inscrição em editais de apoio 
emergencial ao setor cultural a 
comprovação de atuação no setor, 
o local de sede e a identificação do 
interessado.

CRISE - A relatora, deputada Alice 
Portugal (PCdoB-BA), apresentou um 
substitutivo reunindo o PL 3460/21 
ao PL 3473/21, do deputado Renil-
do Calheiros (PCdoB-PE), que tra-
mita apensado.

Para ela, em um contexto de 
crise econômica causada pela pan-
demia não é razoável exigir dos 

beneficiários das ações emergen-
ciais certidões negativas ou com-
pensações de dívidas com o poder 
público.

“Com o fechamento de museus, 
cinemas, teatros, centros culturais, 
cancelamento de shows e demais es-
petáculos artísticos, o setor cultural 
foi o que mais sofreu durante a pan-

demia, afetando de modo bastante 
pungente a renda dos trabalhadores 
da cultura”, disse a relatora.

TRAMITAçãO - A proposta será 
analisada agora, em caráter conclusi-
vo, pela Comissão de Constituição e 
Justiça e de Cidadania (CCJ). (Agên-
cia Câmara)
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E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos 
em tempos de crise: Incertezas na 

economia geram instabilidade
Após a eleição de Luís In-

ácio Lula da Silva para ocupar 
a presidência do Brasil, os 
holofotes se direcionaram à 
formação equipe de trabalho 
do governo eleito, em especial 
a economia.

Esta incerteza é causada 
sobretudo porque o petista 
foi eleito sem apresentar um 
plano de governo, apenas di-
retrizes genéricas, sem apontar 
“como” aqueles objetivos seri-
am perseguidos.

O palanque formado por 
ex-presidenciáveis, desde Henrique Meirelles, presidente do Banco Central 
nos dois mandatos do Lula e criador do teto de gasto, durante o governo 
Temer, até o socialista Guilherme Boulos, líder do Movimento dos Trabalha-
dores Sem Teto, que em protesto recente invadiu a bolsa de valores de São 
Paulo, também não apresenta nenhuma pista de qual ideologia econômica 
será perseguida a partir de janeiro de 2023.

Toda incerteza tem afugentado investimentos e tirado o sossego dos 
empreendedores, que buscam alternativas para reduzir custos diante do 
provável aumento de impostos a partir de 2023. É cada vez mais comuns 
nos círculos e mídias sociais ouvir falar de quem está de saída do país, em 
busca de melhores perspectivas.

A nós, que ficamos, resta a esperança de que o governo eleito supere 
as expectativas e de que o país se mantenha na rota do desenvolvimento.

Vera Lôpo

TEDDy MARquEs
Advogado

Esta colunista com os irmãos da Dra Priscila Miranda da 
Associação Presente, o Paul Miranda e Dr. Pablo Miranda, o 

irmão mais velho desta linda médica e renomada.

O Paiol Futebol Clube usa um lindo uniforme fabricado pela Tribo 
Social e posa com a patrocinadora do time Dona Nita ela que é 

vereadora em Cristália-MG, mesma cidade do time.

Dicas 
•Saúde: Busque dormir sempre no mesmo horário. Dormir bem é 

também uma questão de hábito, por isso, tente deitar para dormir sem-
pre que possível no mesmo horário. Isso ajuda o seu cérebro a desligar 
das preocupações e relaxar com mais facilidade no fim do dia. 

• Motivacional: “Se você alimentar o medo, sempre lhe faltará co-
ragem”. Samer Agi

• Livro:  Gerenciando a si mesmo de Harvard Business Review Brasil

COLUNA INDEPENDENTE

Cotação Dólar - real

R$ 5,210

Cotação eUrO - real

R$ 5,07

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 35º
Min. : 19º

Primeiro dia do Enem tem 
participação de mais de 2,4 
milhões de alunos

Professora de Montes Claros 
selecionada para capacitação em 
Portugal

Prefeitura de Montes Claros irá 
construir 41 salas em escolas municipais

Prédio da Facit é desapropriado para 
escola modelo

O primeiro domingo de pro-
vas do Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) 2022, realizadas no 
domingo, teve a participação de 
2.490.880 de estudantes em todo 
o país.

Segundo dados preliminares di-
vulgados pelo Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep), o número 
corresponde a 73,3% dos cerca de 
3,4 milhões de inscritos nas versões 
impressa e digital da prova.

Os participantes fizeram provas 
de linguagens, códigos e suas tec-
nologias, ciências humanas e suas 
tecnologias, além da redação, com 
o tema Desafios para a valorização 
de comunidades e povos tradicio-
nais no Brasil.

No próximo domingo (20), os 
participais voltam para cumprir a 
etapa final do exame com provas de 
ciências da natureza e suas tecno-
logias, e matemática e suas tecno-
logias. Até o dia 23 de novembro, 

conforme previsto em edital, serão 
divulgados os gabaritos oficiais das 
provas.

EnEM - O Enem é adotado 
como passaporte para ingresso no 
ensino superior, e foi aplicado em 
11.175 locais, de 1.747 municípios 
de todo o país. Assim como ocor-
reu ontem, no próximo domingo, 
os portões serão abertos às 12h e 
fechados às 13h.

Como não haverá mais redação, 

A professora Elisângela Mesquita 
Silva, da Rede Municipal de Montes 
Claros há 28 anos, foi selecionada 
pelo Programa de Desenvolvimento 
Profissional de Professores Alfabe-
tizadores em Portugal – Alfabeti-
zação Baseada na Ciência (ABC), 

para participar de uma capacitação 
na Europa. O programa é uma par-
ceria entre a CAPES (Coordenação 
de Aperfeiçoamento de Pessoal de 
Nível Superior) e a Secretaria de 
Alfabetização (Sealf ) do Ministério 
da Educação (MEC). O processo 

A Secretaria Municipal de Educa-
ção abriu a licitação para a constru-
ção de 41 salas de aulas em escolas 
municipais da cidade.  O edital de 
Concorrência Pública n°. 033/2022, 
para prevê sete salas de aula e ba-
nheiros na Escola Municipal Domin-
guinhos Pereira (CAIC Maracanã) a 
licitação será às 9h30, do dia 20 de 
dezembro de 2022. Cinco salas de 

aula na Escola Municipal Ruy Lage e 
a licitação será às 9 horas do dia 23 
de dezembro de 2022.

O edital de Concorrência Pública 
n°. 032/2022, para contratação de 
empresa três salas de aula e banhei-
ros na Escola Municipal Neide de 
Melo Franco e a licitação será às 9h30, 
do dia 19 de dezembro de 2022. O 
edital de Concorrência Pública n°. 

034/2022, para nove salas de aula e 
banheiros na Escola Municipal Dr. 
Crisantino Borém e a licitação será 
às 9h30, do dia 21 de dezembro 
de 2022. O edital de Concorrência 
Pública n°. 036/2022, para seis salas 
de aula na Escola Municipal Mestra 
Fininha e a licitação será às 9h30, 
do dia 26 de dezembro de 2022.

O edital de Concorrência Públi-

ca n°. 037/2022, para cinco salas de 
aula na Escola Municipal Professora 
Eunice Carneiro e a licitação será 
às 9h30, do dia 27 de dezembro 
de 2022. O edital de Concorrência 
Pública n°. 039/2022, para seis salas 
de aula na Escola Municipal João 
Valle Maurício e a licitação será às 
9h30, do dia 30 de dezembro de 
2022. (Ascom PMMC)

Por meio do Decreto 4.432, de 23 
de agosto deste ano, a Prefeitura de 
Montes Claros desapropriou um ter-
reno localizado na avenida Deputado 
Esteves Rodrigues (Sanitária), na Vila 
Brasília – região central da cidade. O 
prédio, onde funcionava a Faculdade 
de Ciência e Tecnologia de Montes 
Claros (Facit), agora pertence ao 
Município. Estudos estão sendo ela-
borados para a implantação de uma 

escola de referência no local.
Acompanhados de um oficial de 

justiça, o procurador geral do Muni-
cípio, Otávio Rocha, o vice-prefeito 
e secretário municipal de Serviços 
Urbanos, Guilherme Guimarães, o 
secretário municipal de Defesa So-
cial, Anderson Chaves, e a secretária 
municipal de Educação, Rejane Velo-
so, realizaram uma ampla vistoria no 
local. O local, que foi palco de atos 

de vandalismo e vítima de constantes 
furtos, agora vai receber uma ampla 
reforma. O procurador destacou que 
“a ideia do prefeito Humberto Souto, 
através da Secretaria Municipal de 
Educação, é implantar uma escola 
modelo no Município, referência em 
educação pública e de qualidade, 
dando a destinação necessária que a 
cidade merece e precisa”.

O vice-prefeito observou que 

“neste local, funcionou algo im-
portante na cidade, durante muito 
tempo. O prefeito quer que essa es-
trutura volte a ser importante para a 
população”. O curioso é que a Fun-
dação Educacional de Montes Claros, 
mantenedora da Facit e Escola Téc-
nica, sempre funcionou em prédio 
da Prefeitura de Montes Claros, no 
bairro São João, ate janeiro de 2021 
quando foi fechada. (Ascom PMMC)

Fomenta MOC

as provas começam no mesmo ho-
rário, às 13h30, mas terminam meia 
hora antes, às 18h30, quando os 
inscritos terão que entregar o ca-
derno de respostas.

Os resultados da prova servem 
como critério único ou comple-
mentar os processos seletivos e 
para acesso a auxílios governamen-
tais, como o Fundo de Financia-
mento Estudantil (Fies).

Outra aplicação do Enem é em 
processos seletivos de instituições 
portuguesas que possuem convê-
nio com o Inep para aceitarem as 
notas do exame. Os acordos garan-
tem acesso facilitado às notas dos 
estudantes brasileiros interessados 
em cursar a educação superior em 
Portugal.

CovID-19 - Estudantes que tes-
taram positivo para covid-19 ou al-
guma doença infectocontagiosa lis-
tada no edital do certame terão até 
cinco dias úteis após a última etapa 
da prova — 20 de novembro — para 
solicitar a reaplicação do exame. Os 
testes serão realizados nos dias 10 
e 11 de janeiro de 2023. (Agência 
Brasil)

M
A

R
C

E
L

O
 
C

A
M

A
R

G
O

/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
B

R
A

S
I
L

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Número corresponde a 73,3% dos cerca de 3,4 milhões de inscritos

A professora Elisangela Mesquita

seletivo ofereceu 100 vagas para 
o aperfeiçoamento de professores 
das redes públicas de Educação 
Básica que trabalham com alfabeti-
zação, sendo duas vagas para cada 
Estado do Brasil.

A professora norte mineira foi 
classificada em 24º lugar, no país. 
O curso de aperfeiçoamento tem 
duração de seis semanas, carga de 
240 horas, e acontecerá entre os 
meses de novembro e dezembro 
deste ano. As aulas, presenciais, se-
rão dadas em parceria com a Facul-
dade de Psicologia e de Ciências da 
Educação da Universidade do Por-
to. As atividades práticas e visitas às 
escolas serão acompanhadas pelo 
Centro de Investigação e Interven-
ção na Leitura (CiiL) do Instituto 
Politécnico do Porto (IPP).

A professora atua no cargo de 
diretora técnico-pedagógica da Se-
cretaria Municipal de Educação, na 
gestão das equipes de trabalho da 
Educação Infantil, Ensino Funda-

mental do  1º ao 9º ano, Educação 
de Jovens e Adultos, Educação In-
clusiva, Projetos de Intervenção Pe-
dagógica e Formação Continuada 
de Professores. Sua experiência em 
desenvolver projetos de interven-
ção voltados para a recuperação da 
aprendizagem dos alunos e a for-
mação continuada dos professores 
nas escolas públicas municipais foi 
primordial no processo de seleção. 
“Essa é a oportunidade de apresen-
tar as boas práticas de alfabetização 
desenvolvidas pelas escolas públi-
cas municipais e buscar práticas 
exitosas em Portugal, para aplicar 
em 2023”, destacou Elisângela.

Para a secretária de Educação da 
Prefeitura de Montes Claros, Reja-
ne Veloso Rodrigues, “é importante 
que professores de outros estados 
do Brasil, bem como de Portugal, 
conheçam as ações pedagógicas 
desenvolvidas pelas escolas públi-
cas municipais de Montes Claros”. 
(Ascom PMMC)
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Arcebispo reivindica políticas 
públicas no Dia dos Pobres

‘Máquina Zero’ de Montes Claros é 
premiada em Goiás

Transtorno do déficit de atenção com 
hiperatividade tem formação 
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GIRLEnO ALEnCAR

O arcebispo emérito de Montes 
Claros, dom Jose Alberto Moura, 
cobrou a adoção de políticas pú-
blicas para ajudar a população a 
enfrentar os seus problemas. Ele 
celebrou a missa na igreja São 
Vicente de Paulo, onde mostrou 
que ele foi um exemplo que soube 
atender as pessoas necessitadas. O 
discurso do arcebispo foi realiza-
do no VI Dia Mundial dos Pobres 
e encerrando a Semana Arquidio-
cesana da Solidariedade. Depois 
de seis anos de silêncio, a igreja 
católica passou a apontar os pro-
blemas sociais em Montes Claros.

Na semana passada, o padre 
Jair Pereira, do Vicariato para a 
Ação Social, aproveitou uma reu-
nião com as pastorais, movimen-
tos e organismos sociais, para se 
queixar da omissão da Prefeitura 
de Montes Claros na área social, 
pois as entidades de assistência 
social foram atendidas com convê-
nio, como a casa de acolhimento 
feminino rosa mística. Ele refor-
çou essa posição na audiência 
pública promovida pela Câmara 
Municipal para marcar o Dia dos 
Pobres.

Na homilia na missa de domin-
go, o arcebispo emérito lembrou 
que o Brasil tem atualmente 60 mi-

lhoes de pessoas vivendo em vulne-
rabilidade social, seja como pobres 
ou miseráveis, onde esses últimos 
não tem nada para de alimentar. 
Ele reforçou o papel do católico em 
ajudar ainda mais aos necessitados 
e que a igreja católica tem várias 
instituições que ajudam os caren-
tes e podem receber a doação dos 
católicos e direcione aos necessita-
dos. O arcebispo emérito lembrou 
ainda que a população não preci-
sa só de comida, apesar de ser o 
momento em caráter emergencial, 
alimentar quem esta com fome. 
Porém lembra que o povo precisa 
de remédios, moradia e por fim, de 
políticas públicas.

O projeto ‘Maquina Zero’, cria-
do pelo engenheiro norte minei-
ro Pedro Bicalho Maia, ficou em 
3º lugar no Prêmio Crea Goiás de 
Meio Ambiente, na área de inova-

ção, em premiação realizada em 
Goiânia. O projeto implantado 
em Montes Claros consiste em re-
ceber resíduos e na mesma hora 
indica o impacto no meio ambien-

A Coordenadoria de Desenvolvi-
mento Integral e Projetos Especiais 
da Prefeitura de Montes Claros re-
alizou, a III Formação Continuada, 
com o tema “Conversando sobre 
o TDAH (Transtorno do Déficit de 
Atenção com Hiperatividade)”, ten-
do como público os profissionais da 
Educação das escolas municipais. O 
evento reuniu mais de 261 profissio-
nais no auditório da Escola Técnica 
e contou com a participação do Dr. 
Luís Henrique Aquino, médico neu-
ropediatra. O especialista ressaltou 

a importância do tratamento mé-
dico para pessoas com diagnóstico 
de TDAH, tendo destacado que as 
escolas também cumprem um papel 
de grande relevância, tanto na des-
coberta como no próprio sucesso 
do tratamento.

Mãe de um adolescente diag-
nosticado com TDAH, a professora 
Izamara de Souza Pereira relatou 
suas experiências com o filho, des-
de o período que antecedeu ao 
diagnóstico até o atual tratamento, 
com terapias e acompanhamento 

clínico. A sua fala contribuiu para 
que os presentes se sensibilizassem 
quanto à realidade que o quadro 
do transtorno ocasiona, e a impor-
tância do apoio da escola. A psico-
pedagoga Edvânia Gomes Caldeira 
concluiu o evento apresentando as 
estratégias a serem empreendidas 
pelos educadores com vistas a mini-
mizar os impactos comportamentais 
do TDAH no espaço escolar e garan-
tir o desenvolvimento do aluno em 
todos os âmbitos em que está inse-
rido. (GA)

te. “Estou honrado pelo Projeto 
da Startup @maquinazerolixo 
estar entre os três projetos fina-
listas da categoria Inovação para 
receber o Troféu Seriema de Meio 
Ambiente, a mais consagrada pre-
miação ambiental do país ainda 
mais que os outros projetos eram 
todos de universidades”, comen-
tou Maia.

O Projeto Finalista na catego-
ria Inovação foi a ‘Máquina Zero’. 
Trata-se de um projeto de educa-
ção ambiental para implantação 
de coleta seletiva que utiliza uma 
máquina para coleta automati-
zada de embalagens recicláveis, 
funcionando através de um apli-
cativo que, além de mensurar o 
ganho ambiental proporcionado 
pelas embalagens depositadas na 
zero (economia de água, energia 
e de redução da emissão de gases 
estufa) em tempo real, ele credita 
pontos que podem ser trocados 
por descontos exclusivos nas em-

presas parceiras do projeto.
Todos os recicláveis recolhidos 

pela Zero são doados as associa-
ções de catadores. Assim, além de 
promover a redução de impactos 
ambientais, economia de recursos 
naturais, economia de água, ener-
gia e reduzir a emissão de gases 
estufa na fabricação de novos 
produtos o projeto zero contribui 
para o aumento da renda dos ca-
tadores de materiais recicláveis.

O premio Seriema foi pionei-
ro em Goiás no reconhecimento 
de práticas de toda sociedade, 
que geraram e geram uma rica 
reflexão sobre o desenvolvimento 
sustentável no Brasil. A narrativa 
da história do Prêmio é uma nar-
rativa de sucesso e credibilidade. 
Desde seu nascedouro o prêmio 
trouxe um conceito entendendo 
que a Engenharia e as Geociên-
cias estão amplamente aplicadas 
em todas as atividades humanas, 
além de serem propulsoras de 

inovações e tecnologias, influen-
ciando e engajando os mais diver-
sos setores da sociedade.

O desenvolvimento sustentá-
vel é aquele que alinha a quali-
dade de vida ao desenvolvimento 
econômico socialmente justo e 
ambientalmente correto e busca 
por soluções sustentáveis vincu-
lada ao avanço da engenharia. A 
premiação vem reconhecer e va-
lorizar estas ações de toda socie-
dade, que buscam por soluções 
sustentáveis acreditando que a 
engenharia e as geociências estão 
em todas essas ações.

Em sua trajetória, o Prêmio já 
recebeu a inscrição de mais de 
1000 trabalhos e, em todo seu 
processo envolveu, em suas co-
missões julgadoras, centenas de 
profissionais especializados na 
área socioambiental, premiando e 
consagrando mais de uma cente-
na de iniciativas. 

A Seriema, ave da região cen-

tral do Brasil destaca-se por sua 
capacidade de adaptação e sobre-
vivência. Com seu canto peculiar 
a Seriema mostra a capacidade de 
transpor e romper com o proces-
so natural do prognóstico som-
brio e se restaurar, mostrando o 
caminho de soluções às mudan-
ças, como quer mostrar o Prêmio.  
Este conceito foi traduzido artis-
ticamente e deu forma de traços 
lisos e harmoniosos da estatueta 
que se tornou a identidade da 
premiação: O Troféu Seriema. O 
Troféu Seriema é entregue há 19 
anos aos vencedores, reconhecen-
do o mérito de ações que se des-
tacaram pela excelência de suas 
contribuições na preservação, re-
cuperação, defesa e conservação 
do meio ambiente, na melhoria da 
qualidade de vida, estimulando a 
consciência socioambiental para 
a construção de uma sociedade 
mais justa, próspera e sustentá-
vel. (GA)
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A REFORMA iNEViTÁVEl DE SOUTO PARA 
ENFRENTAR A OPOSiÇÃO DO PT

A ESTRElA DE hOJE

BAiRRO SÃO JOSÉ PEDE SOCORRO!

DiViSÃO DE SECRETARiAS, 
ENTRE OS DEPUTADOS

PT FORA DA ADMiNiSTRAÇÃO,
PARTiNDO PARA A OPOSiÇÃO

Em política, quem não renova o time no segundo mandato 

consecutivo pode complicar o meio de campo na sucessão mu-

nicipal. Neste sentido, mesmo tendo retornado a todo vapor ao 

palácio da Magalhães Pinto, inclusive com seu pacote de obras, 

ainda sim, o prefeito HUMBERTO SOUTO, deverá mexer no seu 

staff. A ordem é retomar o primeiro mandato produtivo, que o 

projetou no cenário político de MINAS GERAIS, com uma das 

melhores administrações municipais do Estado.

MUITA QUERIDA EM MONTES CLAROS, A NOSSA ESTRELA 

DE HOJE ABRILHANTANDO COM SEU CHARME, BELEZA E CA-

TEGORIA, A NOSSA GALERIA É A RENOMADA ADVOGADA E 

ATRIZ DE CINEMA NA CAPITAL MINEIRA LUCINHA CAPANE-

MA. APLAUSOS! ELA MERECE!

Em noite de festa da coluna, aqui estamos com duas grandes 

mulheres Lola Chaves e a atuante vereadora e vice-presidente 

da Câmara de Vereadores de Montes Claros, Graça da Casa do 

Motor

Olha que tristeza a situação atual da frente do Automóvel 

Clube de MONTES CLAROS, totalmente tomada pelos morado-

res de rua. Até QUANDO?

Um dos bairros mais antigos e tradicionais de MONTES 

CLAROS, o querido bairro SÃO JOSÉ, localizado na área cen-

tral de MONTES CLAROS, pede socorro. A presidente da AS-

SOCIAÇÃO dos Moradores, RITA CRISTINA COSTA, declarou 

à coluna que o SOM ALTÍSSIMO dos barzinhos, tem se esten-

dido até às quatro da manhã. O SÃO JOSÉ conta com inúmeros 

idosos, alguns enfermos que não conseguem dormir devido à 

barulheira intensa. Ela disse por diversas vezes ter encaminha-

do ofício para a Secretária de MEIO AMBIENTE, também tendo 

ido a mesma por várias vezes, sem qualquer solução, deixando 

a todos, sem saber o que fazer. Com a palavra o secretário de 

Meio AMBIENTE, SOTER MAGNO. Realmente está questão de 

som altíssimo, tem sido alvo de reclamações em toda a parte. Do 

jeito que está não pode continuar. É preciso medidas punitivas, 

com urgência.

A renovação no palácio da Magalhães Pinto é a pauta do mo-

mento nos bastidores da política local. Não se surpreendam se 

o grupo do DEPUTADO GIL PEREIRA, o deputado mais votado 

na última eleição na capital do Norte de Minas, vir a ocupar a 

secretária de esportes. A pasta se encontra há três meses sem 

secretário, desde a saída tumultuada de MARCELO NAGER, 

que mesmo com limitações fazia um trabalho elogiado, tendo 

entregado o cargo por alguns motivos, sendo o principal a in-

terferência negativa do ex-secretário IGOR DIAS, mesmo como 

VEREADOR insistia em dar as cartas no setor, através do geren-

te de Esportes Moisés, que com o retorno de SOUTO, foi demiti-

do pelo prefeito, indo trabalhar no gabinete do vereador IGOR 

DIAS. No Esporte, CELESTE FRÓES, que já é secretaria em outra 

pasta está como interina, mas deverá deixar o cargo, ficando 

somente na administração.

Para o Esporte, o DEPUTADO GIL PEREIRA, tem bons no-

mes em seu grupo. Neste jogo político, entra também o depu-

tado CARLOS PIMENTA. Mesmo não tendo logrado êxito em 

busca do seu oitavo mandato, tem prestígio e grandes nomes, 

que certamente seriam contemplados com alguma secretaria, 

direção ou chefias. Alguns apostam até em seu nome para ser 

o titular da saúde, caso não ocupe um cargo de destaque no 

governo de ROMEU ZEMA. Nesta hipótese a secretária Dulce 

PIMENTA, passaria a ser secretária adjunta. Certo é que o grupo 

de PIMENTA terá um espaço grande nesta renovação, nomes de 

peso como o ex-vereador EDMILSON MAGALHÃES, de compe-

tência comprovada, a ex-vereadora NÉIA e o também ex-verea-

dor ILDELFONSO DA SAÚDE, podem pintar neste novo quadro 

político. O DEPUTADO FEDERAL MARCELO FREITAS, também 

é outro nome de respaldo político, trouxe importantes emen-

das e deve obter importante fatia neste bolo. Não podemos nos 

esquecer de que também dos deputados ARLEN SANTIAGO E 

TADEUZINHO, sempre parceiros da administração, desta vez o 

AVANTE e o MDB podem indicar nomes nesta reforma política. 

Correndo por fora, os bolsonaristas através do PL, a agremiação 

aproximou se muito do prefeito HUMBERTO SOUTO, durante 

a última eleição presidencial, até então tidos como opositores 

ao prefeito. O PL não participaria com cargos no primeiro esca-

lão. Certo é que a reforma no staff de SOUTO quebraria a apatia 

e comodismo da administração nestes dois últimos anos. A ad-

ministração agora tem uma nova oposição na política de Mon-

tes Claros, o Partido dos Trabalhadores, quer entrar fortalecido 

com a eleição do presidente LULA e tentar vencer a eleição na 

principal cidade Norte MINEIRA.

O PT em guerra com a administração de SOUTO, desde a 

eleição presidencial, onde o prefeito e o deputado PAULO GUE-

DES, protagonizaram uma verdadeira guerra, agora finalmente 

entregará os cargos, partindo para o ataque. Na Câmara Muni-

cipal, a vereadora IARA PIMENTEL subiu o tom dos seus dis-

cursos na Tribuna, inclusive cobrará em audiência pública no 

final deste mês a situação da PREVMOC e também a realização 

dos concursos públicos, pois segundo ela são mais de sete mil 

contratados, prejudicando o servidor de carreira. O duelo entre 

o deputado federal PAULO GUEDES e o prefeito HUMBERTO 

SOUTO, não parou por aí. Em recente entrevista a imprensa da 

capital, denunciou o uso da máquina pelo prefeito em favor do 

ainda presidente BOLSONARO, no segundo turno das eleições. 

Sobre os áudios vazados do secretário AURINDO Ribeiro, com 

o PT o acusando de assédio eleitoral, a agremiação tomou uma 

série de medidas judiciais inclusive em BRASÍLIA (DF), deven-

do ainda aguardar o desenrolar dos acontecimentos. Com o PT 

desafiando SOUTO, e o mesmo se reestruturando para eleger 

seu SUCESSOR, teremos um embate que promete nos próximos 

dois anos

Em noite do famoso Baile da Felicidade, aqui estamos com a des-

tacada jornalista e brilhante assessora de imprensa Bia ANDRADE.

O ex-vereador EDMILSON MAGALHÃES, sempre um LÍDER DE 

GRANDE EXPRESSÃO POLÍTICA é um dos nomes mais comenta-

dos, para assumir importante cargo nesta aguardada reforma do 

prefeito Humberto Souto. Além da grande competência é um com-

panheiro de primeira hora de SOUTO. 

AS QUENTES DE JJ
FInGInDO SE DE MORTO OU JOGO POLÍTICO

Quem não pode com o inimigo acabando se aliando a ele. É o caso 
do ex-prefeito da TERRINHA DE JJ, RUY MUNIZ. Com a prefeitura 
de SOUTO tornando se uma das parceiras do seu Hospital MÁRIO 
RIBEIRO DA SILVEIRA e as sucessivas e constantes derrotas nas urnas, 
MUNIZ está dando uma trégua na sua vida política. Na semana passa-
da a prefeitura fez um repasse de 3 milhões a vários hospitais locais, 
dentre os quais o MARIO RIBEIRO. A pergunta que não quer calar, 
Muniz está fazendo um jogo? Ira voltar às urnas em 2024? Porque seus 
veículos de imprensa de uma hora para outra estão se abrindo para a 
atual administração? Mistérios...

VOLTA DAS MÁSCARAS

A Sociedade Brasileira de Infectologia está defendendo a volta do 
uso de máscaras. Além desta medida, defende também a VACINAçãO 
contra o Covid, para aqueles que ainda não o fizeram. Realmente a 
hora é de se prevenir, pois inclusive aqui em MONTES CLAROS, já 
temos vários casos de infernos com a Covid.

RESGATE DA CAMISA DO BRASIL

AS vésperas de mais uma COPA DO MUNDO, a Confederação Bra-
sileira de Futebol, iniciou uma forte campanha para despolitizar  a 
camisa da seleção.

CAMISA DO BRASIL, SEM POLÍTICA

A Ordem da Confederação brasileira nos próximos dias é que com 
início da COPA DO CATAR acabe a polarização política. Realmente A 
CAMISA VERDE E AMARELA é de todos

TADEUZInHO nA SUCESSÃO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

A queda de braço entre os deputados TADEUZINHO e ROBERTO 
ANDRADE, para a eleição na ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DE MINAS 
GERAIS, já está dando muito o que falar nos bastidores da política da 
capital mineira. Segundo informações da imprensa de BH, TADEUZI-
NHO já teria 39 votos dos deputados. O deputado ALENCAR DA SIL-
VEIRA JÚNIOR (PDT) é um dos mais otimistas com a sua candidatura.

TITITI nA TVGAZETA

Nesta terça feira, às 19h30, NA TVGAZETA NORTE MINEIRA, tere-
mos mais uma edição do PROGRAMA JOãO JORGE EM REVISTA. Na 
pauta várias atrações, JJ homenageara a cantora GAL COSTA e o ator, 
apresentador, cantor e contador de causos ROLANDO BOLDRIN, am-
bos falecidos na semana passada. No quadro de BABADOS, A BRIGA 
DO REI ROBERTO CARLOS E TIRIRICA. NEYMAR TIROU GABIGOL 
DA COPA? FAUSTãO EM CRISE NA BAND. COM SALÁRIOS ATRASA-
DOS DOS CONTRATADOS, SBT VAI PARAR TUDO EM JANEIRO. A 
BRIGADA PELA SUCESSãO DA CÂMARA MUNICIPAL JÁ COMEçOU. 
Estes e outros assuntos QUENTISSIMOS. A direção geral e sempre 
criativa é de FELIPE GUSMãO.

ASTROS E ESTRELAS

Na próxima sexta feira (18), o colunista MAICON TAVARES agitará 
o circuito social na cervejaria GOSTEI. Ele receberá várias personali-
dades do CIRCUITO VIP na sua super noite de ASTROS E ESTRELAS. 
Promete!
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Santa Casa Olhos realiza 3º mutirão 
de retinopatia diabética

Montes Claros oferecerá medicina 
nuclear in vivo pelo SUS

Com o objetivo de oferecer aten-
dimento gratuito para o público par-
ticipante, além de chamar a atenção 
para a retinopatia diabética, a Santa 
Casa Olhos, clínica oftalmológica do 
hospital Santa Casa Montes Claros, 
realizou a 3ª edição da campanha 
‘Saber Olhar’. O evento aconteceu 
no último sábado (12).

De acordo com o oftalmologista 

Frederico Gustavo Telles e Souza, a 
retinopatia diabética é consequência 
da diabetes. “Estima-se que atinge 
5 milhões dos diabéticos no Brasil. 
Ao contrário do que se imagina, 
não é uma doença ligada à idade. 
Adolescentes e jovens adultos tam-
bém podem desenvolver retinopatia 
diabética, caso não tenham um bom 
controle de seu diabetes”, explica.

A retinopatia diabética é uma do-
ença que afeta os pequenos vasos da 
retina, região do olho responsável 
pela formação das imagens enviadas 
ao cérebro. O aparecimento desta 
enfermidade, que afeta a estrutura 
transparente e sensível à luz, locali-
zada na parte posterior do olho, está 
relacionada principalmente ao tem-
po de duração do diabetes e ao des-

controle da glicemia. Em 14 de no-
vembro é celebrado o Dia Mundial 
da Diabetes, doença que atinge mais 
de 16 milhões de brasileiros adultos 
(8,1% da população) e mata 72 mil 
por ano, segundo o último relatório 
da Organização Mundial de Saúde 
(OMS), divulgado em abril de 2022. 
“Para tanto, a Santa Casa Olhos fez 
o mutirão, no qual foram realizados 

exames diagnósticos gratuitos para 
pacientes portadores de diabetes”, 
complementa o médico.

O superintendente do hospital, 
Maurício Sérgio, ressalta a impor-
tância de campanhas preventivas. 
“A Santa Casa Montes Claros, que 
é uma instituição filantrópica, tem 
o compromisso de zelar pela pre-
venção de doenças. A Santa Casa 

Olhos, que é referência na região 
em oftalmologia, desenvolve um 
trabalho de suma importância para 
a sociedade como um todo na rea-
lização dos mutirões”, diz. Ao todo, 
106 pacientes foram atendidos gra-
tuitamente. Desse total, 26 foram 
diagnosticados com retinopatia 
diabética. (ANA PAULA PAIXÃO – Co-
laboradora)

Os pacientes do Serviço Único 
de Saúde do Norte de Minas pas-
sarão a contar com os serviços de 
Diagnóstico e Tratamento por Me-
dicina Nuclear In Vivo. A Secreta-
ria Municipal de Saúde de Montes 
Claros instituiu a Comissão de Ava-
liação de Documentação do Edital 
para Credenciamento de Empresas 
Especializadas na Realização de 
Procedimentos de Diagnóstico e 
Tratamento por Medicina Nuclear 
In Vivo para atender os pacien-

tes usuários do Sistema Único de 
Saúde (SUS), referenciados pela 
Secretaria Municipal de Saúde, de 
acordo com recursos alocados na 
Programação Pactuada Integrada 
(PPI) Assistencial. Atualmente ape-
nas clínicas particulares oferecem 
esse serviço na cidade.

A Medicina Nuclear In Vivo tem 
permitido um progresso imen-
surável na assistência à saúde no 
último século. A todo o momento 
surgem novas técnicas, procedi-

mentos, conceitos, medicamen-
tos e descobertas que permitem 
melhorar os meios preventivos, 
diagnósticos e de tratamentos de 
todas as doenças e condições já 
conhecidas no meio. Os profissio-
nais de saúde precisam buscar as 
novidades do momento e manter-
se atualizados, para garantir o ofe-
recimento de um atendimento da 
melhor qualidade e com a maior 
segurança.

A medicina nuclear é a área da 

medicina que envolve a adminis-
tração de elementos radioativos 
para acessar áreas e órgãos do 
corpo, com fins diagnósticos ou 
de tratamento. Durante o proce-
dimento, câmeras especiais utili-
zadas pelos médicos rastreiam o 
caminho do elemento radioativo, 
permitindo a visualização e inter-
venção nas estruturas desejadas. As 
atividades realizadas pela medicina 
nuclear incluem o diagnóstico por 
imagem, a cirurgia radioguiada e o 

tratamento radionuclídeo. Os ma-
teriais radioativos podem ser admi-
nistrados por via venosa, subcutâ-
nea, inalatória ou oral, a depender 
do que está sendo investigado.

Os elementos utilizados são áto-
mos radioativos ligados firmemente 
a outros elementos, que variam de 
acordo com a especificidade do uso 
em questão. Por exemplo, se a in-
tenção do médico é rastrear o foco 
de um sangramento intestinal, o 
elemento radioativo utilizado é em-

pregado com uma amostra de gló-
bulos vermelhos retirados do pró-
prio paciente, para que “busquem” 
as células semelhantes.

A grande diferença entre o uso 
da medicina nuclear para o diag-
nóstico e as outras técnicas de diag-
nóstico por imagem é que essa mo-
dalidade mostra a função fisiológica 
do tecido ou órgão que está sendo 
pesquisado. As outras técnicas 
mostram apenas a sua anatomia 
ou estrutura.

MANU ALVES

Aponte a câmera para o Qrcode 
e faça sua contribuição!

Informações:

(38)3229-2154 (38) 98802-4724
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Motorista perde controle e bate em 
caminhão, após ser atingido por 
caminhonete na BR-365 

MGC-135 | Motorista que 
transportava drogas atira em 
policiais durante operação 

Corpo de Bombeiros 
faz buscas por homem 
que desapareceu no Rio 
Jequitaí

Veículo pega fogo após bater em 
bomba de combustíveis

MGC-45 | Motorista é presa 
por embriaguez ao volante 

Na noite de domingo (13), 
dois motoristas ficaram feridos 
em um acidente envolvendo duas 
caminhonetes na BR-365, em Pira-

pora. 
Conforme informações da Po-

lícia Rodoviária Federal, um dos 
condutores saiu de um posto 

de combustíveis sem observar o 
trânsito na rodovia e houve uma 
colisão transversal com a outra 
caminhonete, que seguia de Buri-

tizeiro para Montes Claros.
Com o impacto, o motorista 

que transitava pela rodovia perdeu 
o controle da direção, invadiu a 

contramão e saiu da pista. Ainda 
segundo a PRF, ele entrou no pos-
to de combustíveis e bateu em um 
caminhão que estava estacionado.

Os dois motoristas, de 32 e 35 
anos, foram socorridos por uma 
equipe do Samu e foram levados 
para o hospital de Pirapora.

Durante a operação Proclama-
ção da República na MGC-135, em 
Montes Claros, a Polícia Militar 
apreendeu barras de cocaína e cra-
ck na madrugada dessa segunda-fei-
ra (14). O material era transportado 
em um carro e o motorista atirou 
contra os policiais no momento da 
abordagem, segundo a PM.

O condutor foi visto em atitu-

de suspeita na Avenida Amintas 
Jacques e fugiu em alta velocidade 
sentido a MGC-135 ao perceber a 
presença da viatura. Houve perse-
guição e os militares deram várias 
ordens para que o motorista paras-
se.

Ele desobedeceu e entrou em 
uma estrada vicinal. No trajeto, a 
PM flagrou a passageira do veículo 

arremessando uma sacola pela ja-
nela. De acordo com a polícia, o 
homem parou o carro após per-
der o controle da direção e derra-
par o veículo. Ele desceu armado 
e efetuou dois disparos contra os 
militares, que revidaram atirando 
três vezes, segundo a PM.

Ninguém ficou ferido e o ho-
mem conseguiu fugir por um ma-

tagal e ainda não foi preso. A mu-
lher, de 24 anos, permaneceu no 
carro e confessou aos policiais ter 
dispensado drogas pela janela. Os 
militares fizeram buscas no traje-
to e encontraram três barras de 
cocaína e meia barra de crack. A 
passageira foi presa em flagrante 
e conduzida à delegacia de Polícia 
Civil.

Desde domingo (13), o Cor-
po de Bombeiros de Pirapora faz 
buscas por um homem, de 31 
anos, que desapareceu no Rio 
Jequitaí. Segundo os bombeiros, 
testemunhas contaram que ele 
tentava atravessar em um local 
conhecido como ‘Corredeiras do 

Val’, quando submergiu e não foi 
mais visto.

Os militares iniciaram as bus-
cas ainda no domingo e encerraram 
durante a noite por conta da falta 
de luminosidade. Na manhã desta 
segunda-feira, três militares reto-
maram as buscas no local.

Nesse domingo (13), um 
carro pegou fogo durante a ma-
drugada após se chocar contra 
uma bomba de combustíveis em 
um posto, na cidade de Três Ma-
rias. O veículo ficou totalmente 
destruído, mas ninguém ficou 
ferido. Segundo o boletim da 
ocorrência, um funcionário do 
estabelecimento contou que um 
homem estacionou o veículo no 
pátio do posto e começou a in-
gerir bebidas alcoólicas que são 

comercializadas no local.
Em seguida, ele entrou no car-

ro, acelerou e fez uma manobra 
perigosa; neste momento o veí-
culo bateu na bomba, causando 
o incêndio. Após o acidente, o 
homem fugiu. O Corpo de Bom-
beiros de Curvelo foi acionado e 
depois que a situação foi contro-
lada, o local foi isolado para que 
a perícia técnica da Polícia Civil 
realizasse os trabalhos. Até o mo-
mento, ninguém foi preso.

Na noite desse domingo (13), uma mulher, de 
24 anos, foi presa por dirigir embriagada na MGC-
451, em Bocaiuva. Ela foi abordada dirigindo uma 
caminhonete durante a operação Proclamação da 
República.

Conforme a Polícia Militar, a mulher apresentava 
sinais visíveis de embriaguez, como olhos averme-

lhados e hálito etílico. Foi feito o teste do etilôme-
tro e constatado 0,73 miligramas de álcool por litro 
de ar expelido.

A mulher foi presa em flagrante e conduzida à 
delegacia de Polícia Civil. O carro estava com docu-
mentação regular e foi liberado para um condutor 
habilitado.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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Especialista fala sobre o diabetes durante 
Semana dedicada ao Combate à doença

Proclamação da República é comemorado 
hoje (15) em todo o país

Justiça sentencia SUS a pagar ligadura 
elástica endoscópica de varizes esofágicas

Nutricionista e enfermeiro Sandoval Miranda

JOYCE ALMEIDA

A diabetes é uma doença me-
tabólica que afeta milhões de pes-
soas no mundo inteiro. O Brasil 
ocupa a 6ª posição, sendo cerca 
de 12,3 milhões de pessoas que 
são diabéticas no país. Esse nú-
mero representa um aumento de 
26,61% em 10 anos, de acordo 
com o Atlas do Diabetes, divulga-
do pela Federação Internacional 
de Diabetes. É previsto que até 
2030, 643 milhões de pessoas ad-
quiram a doença, e em 2045, esse 
total chegue em até 784 milhões.

O nutricionista e enfermeiro, 
Sandoval Miranda, fala mais deta-
lhadamente sobre a doença. “Dia-
betes é uma doença caracterizada 
pela incapacidade total ou parcial 
da produção de insulina através 
do pâncreas, que é uma glândula 
do sistema digestivo responsável 
pela produção de insulina. Por 
sua vez, a insulina é um hormônio 
que captura a glicose, que são os 
açúcares circulantes na corrente 
sanguínea. Esse açúcar entra no 
sangue através dos alimentos que 
ingerimos, principalmente aque-
les que possuem carboidratos, ou 
seja, com índice elevado de açú-
car”, explica. 

O especialista alerta que quan-
do houver na família, um portador 
da diabetes, os demais podem ter 
uma a pré-disposição para a do-
ença, principalmente se já obter 
hipertensão arterial, obesidade ou 
sedentarismo, os cuidados e a pre-
venção devem ser ainda maiores.

O corpo apresenta vários sinais 
que apontam a presença da diabe-

tes no organismo. É muito impor-
tante observar quais os sintomas 
que aparecem. “Um dos principais 
sintomas é a sede excessiva a todo 
o momento, chamado de polidip-
sia. Isso se deve pela grande quan-
tidade de açúcar circulando no 
sangue, e pela insulina produzida 
não está sendo suficiente para 
saturar esse açúcar. Em consequ-
ência, a pessoa começa a urinar 
demais, o que é chamado de pola-
ciúria. Outro sinal importante é a 
visão turva, que ocorre devido ao 
acumulo de açúcares nos peque-
nos vasos sanguíneos dos olhos. 
Também é comum aparecer feri-
das no corpo com dificuldades de 
cicatrização, principalmente nos 
pés. Quando a pessoa tem poten-
cial risco de estar desenvolvendo a 
diabetes, ela perde a sensibilidade 
nas extremidades, como nos pés, 
podendo ocorrer o agravamento 
das lesões. É fundamental obser-
var também que, a pessoa que tem 
essa doença, quando cai uma gota 
de sua urina no chão é comum 
acumular formigas que procuram 
algum alimento doce”, esclarece o 
profissional. 

Existem três tipos de diabetes, 
a tipo 1 é a que mais afeta os jo-
vens. De acordo com o Sandoval, 
em alguns casos, a criança já pode 
nascer com o déficit ou a redução 
da produção de insulina. A do tipo 
2 é caracterizada pela redução gra-
dativa da produção de insulina no 
decorrer da vida, pode ocorrer 
mais em adultos, mas em jovens 
também. Na diabetes gestacional 
é muito importante que a mulher 
grávida, já solicite durante o pré-

natal para verificar a taxa de glice-
mia e realizar o acompanhamento, 
principalmente se já houver a pré-
disposição.

É possível descobrir a diabetes 
através de exames laboratoriais e 
o exame de glicemia capilar, que 
pode ser feito em farmácias, e 
gratuitamente em centros de saú-
de e postos de saúde familiar. “É 
importante que a pessoa esteja 
em jejum, e o ideal é que o re-
sultado do exame dê até 100mg/
dL de açúcar no sangue, e se ti-
ver alimentado, o nível não pode 
passar de 150mg/dL. Caso o nível 
esteja muito elevado, deve ser 
procurado um clínico geral ou um 
endocrinologista para controle da 
situação”, orienta.

Segundo o nutricionista, é pri-
mordial prevenir a diabetes, e ela 
começa através de uma boa ali-
mentação balanceada e a prática 
de exercícios físicos. “Devem ser 
consumidos alimentos ricos em 
fibras, como as frutas e verduras, 
as quais possuem a frutose, que é 
o açúcar natural que não é preju-
dicial à saúde. Diferentemente da 
sacarose que é o açúcar cristal, 
que usamos para adoçar algum 
alimento, que deve, portanto, ser 
excluído da alimentação do diabé-
tico e substituído pela frutose. É 
essencial dar preferência para ali-
mentos naturais, como vegetais, 
frutas, verduras, legumes. A ati-
vidade física também é essencial, 
sendo regulares e respeitando os 
limites do próprio corpo. É indica-
do começar com uma caminhada 
leve”, conclui. (Sob supervisão de 
Stênio Aguiar)

GIRLEnO ALEnCAR

O juiz Antonio de Souza Rosa 
de Souza, do juizado especial, 
concedeu liminar a paciente para 
que a prefeitura de Montes Cla-
ros, através do SUS pague o pro-
cedimento de ligadura elástica 
endoscópica de varizes esofági-
cas, que serve para tratar varizes 
no esôfago antes que causem 
uma hemorragia, além de servir 

para ajudar o paciente que sofre 
uma hemorragia no esôfago devi-
do às varizes. No seu despacho, 
ele informa que a paciente foi 
diagnosticada com cirrose hepá-
tica e necessita submeter-se pro-
cedimento cirúrgico de ligadura 
elástica endoscópica de varizes 
esofágicas.

O relatório médico afirma 
que a autora já fez duas sessões 
de ligadura elástica endoscópica 

e necessita realizar mais sessões.  
“Ainda, em que pese às alegações 
do Município da ausência do pro-
cedimento, isso pode acarretar 
em grave comprometimento do 
bem-estar do requerente. Portan-
to, diante da necessidade e do pe-
rigo de dano em razão da demora 
do provimento judicial definitivo, 
é plausível a concessão da medi-
da pretendida”.

Ele lembra que “inicialmente, 

Em 2022, novembro tem mais 
um feriado no meio da semana 
para a alegria dos brasileiros. Para 
quem conseguiu uma folga na 
segunda-feira, pôde descansar e 
aproveitar bastante até esse come-
cinho de semana. O feriado nacio-
nal de Proclamação da República é 
um marco muito importante para a 
história do Brasil que, há 133 anos 
é lembrado em 15 de novembro 

anualmente.
Historicamente, o país já vivia 

em um momento político instável 
durante o governo real. Em resu-
mo, em 1822, quando ocorreu a In-
dependência do Brasil, muitos con-
flitos por disputas de territórios e a 
insatisfação das pessoas marcaram 
esse período que ainda perdurou 
por um tempo, pois o controle que 
foi tirado das mãos da Corte Portu-

guesa não foi aceitado facilmente. 
Ao longo dos anos seguintes esses 
problemas só aumentaram, torna-
vam a situação do país ainda mais 
crítica.

Segundo o Brasil Escola, o des-
contentamento de toda a popula-
ção, militares e civis, com o gover-
no monárquico se intensificou com 
o final da Guerra do Paraguai, entre 
1864 e 1870. Esse acontecimento 

contribuiu para que os partidos 
republicanos ganhassem ainda 
mais força. No entanto, o Exérci-
to brasileiro era quem mais estava 
insatisfeito, pois não eram muito 
reconhecido pelo seu trabalho na 
guerra; queria uma remuneração 
melhor; pedia também pela liber-
dade de se posicionar politicamen-
te, pois era proibido.

Além dos militares, os produto-

res de café paulistas e a Igreja Cató-
lica estavam aborrecidos com a mo-
narquia. O governo foi aos poucos 
perdendo o apoio dos principais 
grupos da sociedade, desencadean-
do no desmoronamento do poder 
da família real. Em 1889, a crise po-
lítica já havia tomado grande pro-
porção, então, líderes do republi-
canismo da época se reuniram com 
o marechal Deodoro da Fonseca, 

que tinha forte influência militar. 
No dia 15 de novembro de 

1889, o visconde de Ouro Preto 
foi destituído e preso por Deodoro 
da Fonseca, que cercou o Gabinete 
Ministerial. A data é foi instituída 
feriado nacional em 14 de janeiro 
de 1890, com a lei em Decreto nº 
155-B, para celebrar a pátria brasi-
leira. ( JOYCE ALMEIDA Sob super-
visão de Stênio Aguiar)

há responsabilidade solidária dos 
requeridos, de acordo com o que 
foi decidido pelo STF nos Embar-
gos de Declaração no RE-RG n° 
855178/SE, competindo à auto-
ridade judicial o direcionamento 

do cumprimento da obrigação, 
conforme as regras de repartição 
de competência e distribuição de 
atribuições, sem prejuízo de re-
direcionamento no caso de des-
cumprimento da obrigação. No 

caso em questão, segundo o pare-
cer técnico emitido pelo Núcleo 
de Apoio Técnico ao Judiciário 
– NATJUS (ID 9418333000) verifi-
ca-se que a responsabilidade para 
o fornecimento é do Município’.
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Candoca salva a vida do Coronel. Tertulinho chora ao ver o pai desacordado, e De-
odora tenta consolar o filho. Padre Zezo assegura a Pajeú que nada acontecerá se ele 
acompanhar Floro Borromeu pacificamente. Candoca avisa a Deodora que o estado do 
Coronel é grave. Tertulinho fala para José que descobrirá o culpado pelo atentado contra 
seu pai. Vespertino foge de Canta Pedra. Joel Leiteiro vê Anita quase beijando Mirinho e 
fica decepcionado. Timbó sugere que Floro Borromeu faça a reconstrução do crime do 

Coronel. Deodora decide cuidar da fazenda enquanto o marido está acamado.

Danilo conta para Duarte o que fez com Moa. Anita sente ciúme de ítalo com Clarice. 
Lou tenta conversar com Rico. Olívia conta para Jéssica sobre Moa, e ela teme por Danilo. 
Regina fala para Léo que não deixará Clarice voltar para a SG. Danilo prende Duarte e 
Jéssica na mansão de Bob. Hugo fica com ciúme de Enzo. Lou e Rico fazem as pazes. Pat 
decide denunciar Danilo para a polícia. Batata começa a trabalhar como vendedor ambu-
lante perto de Fernanda. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Cidália diz a Moretti que Guerra teve uma filha com uma executiva, quando o 
empresário pergunta sobre o ex-sócio. Rudá se sente preterido pela mãe e reclama 
com Inácia. Moretti e Leonor se beijam. Dante orienta Brisa a não tomar nenhuma 
atitude que possa desfavorecê-la. Chiara demonstra não se importar quando Dina 
diz que Ari está arrependido. Brisa fica sabendo por Juliana que o advogado de Ari 
alega que ela abandonou Tonho. 

Kessya se arrepende de ter aberto o coração com Poliana. Na roda com Song e Helena, 
Kessya diz que Poliana compartilhou uma conversa sobre seu sentimento com Bento. Ke-
ssya afirma que quer se afastar de Poliana. Jefferson conversa com Brenda sobre a briga no 
relacionamento. Com telefone grampeado, capangas da Cobra escutam conversa de Otto 
com Sérgio sobre a demissão do Jefferson e o seu talento na programação de androide. 
Tânia tem uma grande ideia ao saber do potencial de Jeff.

Aca percebe que Orias o flagrou beijando Mara. vilão ameaça o pai de Raabe. Li-
vana se desespera ao saber que Rune pode ficar aleijado. Josué se surpreende ao ver 
Tobias em sua tenda. O Monstro Hebreu avisa que veio se entregar. Yussuf està todo 
prosa com seu casamento com Melina. O casório começa e a noiva entra vestindo um 
véu sobre o rosto. Ravena e seu ajudante Jordi dão inicio à grande cerimônia na sala 
do trono Ao declara-los marido e mulher, a feiticeira pede para a moça tirar o véu. O 

general fica perplexo ao ver que a noiva é a criada Najana

Zé neto está internado com Covid-19? 
Equipe do cantor se pronuncia!

Cássia Kis fala pela primeira vez após 
polêmica, alega assédio moral e nega 
homofobia. ‘Sou idiofóbica’

Segundo o colunista Erlan Bastos, 
do Em OFF, Zé Neto deu entrada em 
um hospital nesta segunda-feira (14); 
equipe do artista negou a informa-
çao. Saiba mais.

O cantor Zé Neto, que faz dupla 
com Cristiano, foi internado nesta 
segunda-feira (14) por conta de uma 
piora no quadro de saúde em decor-
rência da Covid-19? A informação foi 
divulgada pelo colunista Erlan Bas-
tos, do Em OFF, mas foi negada pela 
equipe do artista. Além do sertanejo, 
nessa semana, a doença assolou a 
cantora Joelma pela quinta vez e le-
vou Galvão Bueno a uma internação.

De acordo com a publicação, Zé 

Neto deu entrada em um hospital de 
São José do Rio Preto, em São Paulo. 
O colunista afirma que ele chegou ao 
Hospital de Base de Rio Preto com sa-
turação baixa e está em observação. 
Neste domingo (13), a equipe da du-
pla confirmou o diagnóstico positivo 
para a Covid-19, mas disse que o can-
tor está com sintomas leves.

Em conversa com o Purepeople, 
a assessoria de imprensa de Zé Neto 
negou a internação divulgada pelo 
colunista. Segundo a equipe do ser-
tanejo, o cantor foi ao hospital pela 
manhã para fazer exames, mas está 
bem e já voltou para casa.

ZÉ NETO SOFREU PROBLEMA 
PULMONAR NOS ÚLTIMOS MESES

Em dezembro do ano passado, Zé 
Neto cancelou uma série de shows 
após ser detectada a presença de 
um fungo causado pelo uso de cor-
ticóide, utilizado em um tratamento 
para sanar os focos de vidro fosco no 
pulmão. De acordo com a equipe do 
artista, o problema pode ter sido cau-
sado pela Covid-19, que ele contraiu 
em junho de 2020, e também pelo 
uso de cigarro eletrônico.

Em junho deste ano, o cantor se 
afastou dos palcos novamente, mas 
dessa vez, para tratar de fraturas na 
costela. “Quebraram três costelas, de 
um jeito que poderia perfurar o meu 
pulmão se eu não ficasse quieto”, dis-
se Zé Neto, em entrevista ao colunis-
ta Leo Dias, do Metrópoles.

Atriz está no centro de uma po-
lêmica após ser ‘cancelada’ por falas 
consideradas preconceituosas. Em 
carta aberta, Cássia Kis contou que 
está sofrendo assédio moral e negou 
que seja homofóbica.

Cássia Kis resolveu quebrar o 
silêncio sobre a grande polêmica 
que está envolvida. No ar na novela 
“Travessia”, a atriz ficou no centro 
de críticas após ataques a jornalistas, 
falas polêmicas sobre a comunidade 
LGBTQIA+, aborto e uso de anticon-
cepcionais. Em texto publicado pelo 
jornal Folha de S. Paulo neste domin-
go (13), a atriz se pronunciou e falou 
sobre sua participação nas manifesta-
ções contra a eleição de Lula.

As manifestações da atriz fizeram 
a Globo se posicionar por causa dos 
comentários envolvendo fake news. 
No texto “A vida como ela é: tenho 
o direito de manifestar minhas pre-
ferências políticas”, Cássia comentou 
sobre as polêmicas. “Não sou nem 
nunca fui homofóbica; sou no má-
ximo mentirofóbica e idiofóbica”, 
começou.

Cássia Kis, que foi acusada de 

ofender a TV Globo e envolver Jade 
Picon na polêmica, alegou que esta-
va usando o espaço para “perdoar” 
quem não aceita seu posicionamen-
to. “Nos últimos dias, muito se tem 
falado a meu respeito. Falado mal, 
diga-se. Inclusive entre colegas de 
ofício a quem sempre respeitei como 
criaturas humanas e profissionais, a 
boataria tem sido grande”, escreveu.

“Quem escreve estas linhas não é 
a Cássia protagonista de novelas da 
TV, mas a Cássia que assumiu o pro-
tagonismo da sua própria vida, com 
serenidade, após reencontrar na fé 
católica o barro de que é feita. Não 
busquei confrontos, mas também, na 
minha idade e com as minhas cicatri-
zes, não quis parecer o que não sou. 
Simples assim”, continuou.

CÁSSIA KIS ALEGA SOFRER AS-
SÉDIO MORAL APóS FALAS POLÊ-
MICAS

“Cancelada” na web por conta 
de suas declarações, Cássia Kis deu 
declarações e ignorou “selinho” em 
Lúcia Veríssimo e afirmou não ser 
homofóbica, explicando que foi mal 
interpretada, além de dizer que vem 

sofrendo assédio moral da classe ar-
tística e ativistas LGBTAQIA+.

“O zum-zum-zum chegou além, 
pois me atribuem intenções que não 
tenho, palavras que não disse e crises 
que não criei. A pressão sobre mim 
- verdadeiro assédio moral - ganhou 
contornos policiais, pois me chega a 
notícia de que estou sendo formal-
mente acusada de ‘homofobia’ por 
um grupo de ativistas do Rio de Ja-
neiro”, disse.

CÁSSIA KIS É EXPULSA DE GRU-
PO DE CONDOMíNIO POR CONTA 
DE HOMOFOBIA

Acumulando mais uma polêmica, 
Cássia Kis foi expulsa do grupo do 
WhatsApp do condomínio onde tem 
uma casa, o Ecovila Clareando, no in-
terior de São Paulo. De acordo com 
o Notícias da TV, a retirada de Cássia 
do grupo foi uma decisão tomada 
após votação.

“Logo, tal preconceito se posi-
ciona em completo desalinho com 
nossos valores de respeito a toda e 
qualquer existência”, dizia a nota do 
condomínio.

PROGRAMAçÃO DA SEMAnA 

Convite Maldito
105min - Terror 14

One Piece Film - Red
115min - Animação 

 

Sorria
115min - Terror 16

Lilo, Lilo, Crocodilo
107min - Animação 

Adão negro
125min - Ação 14

 
A Luz do Demônio

94min - Teatro 14
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ACI Innovation visita Instituto Nacional 
de Telecomunicações

Mandioca é alternativa para problemas 
da seca

Moradores de bairro de Pirapora estão 
indignados com descasos da Cemig
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A Associação Comercial e Industrial de Mon-
tes Claros a “ACI Innovation” se fez presente na 
17º Semana do Empreendedor com Seminário 
Anual de Empreendedorismo e Inovação do Ina-
tel, realizado e, Santa Rita do Sapucaí. A missão 
foi representar a Prefeitura de Montes Claros e 
o Ecossistema North Valley no WorkShop Proje-
tos em cidades Inteligentes e cidades empreen-
dedoras. Na oportunidade, foram apresentadas 
soluções prontas que podem ser aplicadas pelas 
prefeituras com impacto significativo na segu-
rança urbana, otimização de recursos e melhoria 
da experiência da utilização de serviços ofereci-
dos pela gestão pública.

Foi possível conhecer também a infraestru-
tura tecnológica de ponta disponível em labo-

ratórios com ênfase para o Centro de Manuten-
ção de Equipamentos Médicos hospitalares, o 
FabLab de prototipagem rápida e a incubadora 
de Startups que desenvolve negócios de base 
tecnológica de alunos ou ex-alunos da Institui-
ção. Santa Rita possui grande aderência a cul-
tura empreendedora, podendo ser observado 
em espaços públicos e em eventos recorrentes 
que acontecem com a participação de toda so-
ciedade, promovendo um ambiente favorável a 
instalação de grandes multinacionais na área das 
telecomunicações, semicondutores e softwares. 
A comissão foi recebida pelo diretor-geral do 
Inatel professor Carlos Nazareth que falou sobre 
oportunidades existentes e possibilidades de 
parcerias futuras. (GA)

O cultivo da mandioca tem se 
mostrado uma alternativa interes-
sante para os produtores rurais, 
principalmente aqueles que vivem 
em lugares sujeitos a problemas da 
seca. Por ser uma planta bem adap-
tável, ela está presente em todas as 
regiões mineiras e é muito usada na 
alimentação dos brasileiros. Além 
disso, pode ser utilizada também no 
trato do rebanho. O coordenador-re-
gional de Culturas da Emater em São 
Francisco, Frederico Botelho, conta 
que no Norte Minas, o plantio da 
mandioca tem sido recomendado 
como uma técnica de convivência 
com a seca e a cultura tem tido uma 
boa aceitação entre os agricultores. 
“É uma planta nativa do Brasil e está 

perfeitamente adaptada ao nosso 
clima e solo. Ela é tolerante à estia-
gem prolongada, por ser muito efi-
ciente no aproveitamento da água. A 
mandioca suporta bem solos ácidos 
e terras de baixa fertilidade, o que 
por consequência diminui o uso de 
fertilizantes, que poderiam onerar o 
custo de produção. Devido a essas 
características, o risco de perda de 
safra é muito pequeno”, comenta 
Botelho.

O coordenador ressalta ainda 
que o cultivo e uso da mandioca no 
semiárido pode trazer mais qualida-
de para a alimentação animal a um 
menor custo. “Muita gente já planta-
va mandioca para fazer farinha e pol-
vilho, porém, a parte aérea, manivas 

e folhas eram desperdiçadas. Agora 
a parte aérea da planta é transforma-
da em feno e silagem, melhorando a 
nutrição animal”, explica o coorde-
nador. 

O coordenador de Regional de 
Pecuária da Emater-MG, Antônio 
Faria Salgado Júnior, destaca que o 
interessante é o produtor ter, além 
da mandioca, o cupuaçu, uma cul-
tivar de capim-elefante de alto ren-
dimento para produção de silagem. 
“A mandioca é rica em proteína, mas 
dá pouca quantidade de alimento. 
Então você planta o cupuaçu, que 
não tem muita proteína, para dar 
volume. Daí, mistura um balaio 
de silagem de rama de mandioca e 
dois de silagem de cupuaçu para ter 

uma oferta maior de ração”, explica 
o técnico. Em razão dos períodos 
de estiagem frequentes na região, 
Antônio recomenda ainda que o 
produtor procure fazer uma peque-
na área de mandioca irrigada por 
gotejamento, aproveitando a água 
acumulada na época de chuvas.

Em 2015, a Emater-MG iniciou 
em Brasília de Minas um trabalho 
com agricultores familiares para o 
aproveitar integralmente a mandio-
ca, incluindo sua parte aérea (ramos 
que ficam acima do solo). A técnica 
gerou mais economia na atividade 
pecuária e mais qualidade para a 
alimentação animal, passando a ter 
adesão de praticamente todos os 
produtores rurais locais. (GA)

Inconformados com os transtor-
nos e prejuízos gerados, pelo histó-
rico frequente de repentinas faltas 
de energia em suas residências, os 
moradores do bairro Sagrada Famí-
lia, em Pirapora, estão se mobilizan-
do para reivindicar, junto à Cemig, 
uma solução que assegure o forne-
cimento de energia ininterrupto e 
o respeito aos consumidores do 

bairro.
No último feriado de Finados 

(2), quase 100% das moradias, co-
mércios e empresas do Sagrada Fa-
mília ficaram sem luz, das 11 horas 
da manhã até às 20h30. Residentes 
relataram prejuízos com medica-
mentos e produtos perecíveis, que 
estavam na geladeira, além daque-
les que passaram apuros, com be-

bês recém-nascidos e idosos em 
casa. Por sua vez, os empresários 
se mostraram indignados com a im-
possibilidade de vendas e a presta-
ção de serviços, como as pousadas 
que viram seus hóspedes cancela-
rem as diárias ou serem forçados a 
irem embora mais cedo.

De acordo com os moradores, 
a Cemig foi acionada assim que a 

energia foi interrompida, no entan-
to, apenas às 16 horas, os técnicos 
da empresa contratada chegaram 
ao bairro, para diagnosticar o que 
houve e iniciar a manutenção. Re-
voltados, alguns moradores até 
enfrentaram a chuva para acompa-
nhar de perto a atuação dos profis-
sionais e cobrar rapidez na volta da 
energia.

Segundo relatos, várias denún-
cias já foram enviadas para a Agên-
cia Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel), que regula o setor no Bra-
sil, questionando a falta de plane-
jamento na manutenção das redes, 
a ausência de um sistema especial 
de proteção, a insuficiência de 
manutenção e de substituição de 
equipamentos ultrapassados e até 

mesmo a falta de poda preventiva 
em regiões de maior risco.

Os vereadores Max e Éder Dani-
lo, também moradores do bairro, 
se prontificaram em tomar provi-
dências, pautando na Câmara de 
Vereadores essa situação de des-
caso, conforme é classificado pe-
los revoltados moradores. (Ascom 
PMP)

Garantia-Safra aumenta valor para 
R$ 1,2 mil 
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O Programa Garantia Safra au-
mentou em 41% o subsídio, que 
passou de R$ 850,00 para R$ 1,2 mil 
na safra 2022/2023. O programa au-
xilia agricultores familiares da região 
Norte de Minas e dos Vales do Je-
quitinhonha e Mucuri que sofreram 
perdas por dificuldades climáticas. 
O programa registrou a adesão de 
41.557 agricultores familiares, de 
109 municípios do semiárido mi-
neiro. As inscrições encerraram, no 
dia 31 de outubro, e os inscritos têm 
até o dia 10 de dezembro para fazer 
o pagamento da taxa (valor de R$ 
24,00) para concluir o processo de 
participação no programa, e ter di-
reito ao benefício na próxima safra, 
em caso de perda da produção.

O secretário de Estado de Agri-
cultura, Thales Fernandes, abordou 

o novo valor do benefício. “A partir 
dessa safra 2022/2023, os produto-
res mineiros passarão a receber R$ 
1,2 mil. É um recurso muito impor-
tante, pois garante a comida na mesa 
e que esses agricultores voltem a 
produzir com mais segurança, man-
tendo a sustentabilidade”, afirmou.

Anteriormente, a quantia paga 
aos atingidos era de R$ 850. O au-
mento foi decidido pelo Comitê 
Gestor do Fundo Garantia-Safra, no 
âmbito da União, com voto favorável 
de Minas Gerais.

O programa é executado pela 
Secretaria de Estado de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa) 
e operacionalizado pela Emater, O 
aporte total do Governo de Minas 
para o programa nesta safra, de R$ 
4.125.084,00, é o maior dos últimos 
três anos. O objetivo do subsídio é 
assegurar condições de sobrevivên-

cia a agricultores que comprovem 
danos iguais ou superiores a 50% 
da produção familiar. Têm direito 
ao benefício produtores rurais com 
renda mensal de até um salário mí-
nimo e meio e que cultivem feijão, 
arroz, mandioca, algodão e milho.

O subsecretário de Agricultura 
Familiar e Desenvolvimento Ru-
ral Sustentável da Seapa, Ricardo 
Demicheli, reafirmou a responsa-
bilidade da pasta com a iniciativa. 
“As ações são de grande relevância 
para os agricultores familiares loca-
lizados na área de abrangência da 
Sudene. É uma região que convi-
ve desde sempre com problemas 
climáticos, na maioria das vezes, 
longas estiagens. Mantemos todo 
o cuidado, inclusive durante o pe-
ríodo da pandemia, e conseguimos 
não deixar o interesse diminuir”, 
explicou Demicheli. 
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JOSÉ AUGUSTO ALKIMIM, recebendo em sua bela casa em Angra 
dos Reis, que ele aluga sempre, um animado grupo de amigos coman-
dando por Pancho Silveira, que está preparando duas grandes festas 
de confraternização, ou seja, dia 17, no SKEMA-KENTE e uma semana 
depois no “Tip Top”. Pancho realmente sabe receber com fartura e boas 
bebidas. 

ROMBO FISCAL ameaça Estados após redução do ICMS e vira de-
safio para governadores. Estados enfrentam uma piora na arrecadação 
com a lei que estipulou um teto para a cobrança de ICMS em itens consi-
derados essenciais. A perda pode chegar a R$ 125 bilhões em 12 meses.

nESTE FERIADO, o barzinho “FALA FINA” estará funcionado a todo 
vapor e esperamos contar sempre com a presença dos amigos. Além dos 
famosos espetinhos, existem no cardápio variado, tira-gostos e caldos 
diversos.

O EX-MInISTRO Guido Mantega, completamente sem nenhuma au-
toridade sobre o tema, pediu adiamento da eleição para a presidência 
do BID, que tem como favorito o brasileiro Ilan Goldfajn, indicado por 
Paulo Guedes. Além de descartarem o seu pedido, o BID ratificou a data 
da eleição e manteve a indicação do excelente profissional. O PT sempre 
derrapando quando se trata de interesse nacional.

GOSTEI DE REVER domingo no almoço do DUCA GOUMERT, a mi-
nha querida amiga FÁTIMA CAMPOS, que reside nos Estados Unidos, 
mas agora ficará um bom tempo aqui em Moc, onde seu filho, a nora e 
os netos passaram a residir. EM OUTRA MESA, sempre alinhada, Eunice 
Loyola e Edgar Pereira e muitas outras famílias. Joãozinho como sempre, 
atendendo a todos com a gentileza de sempre.

VISIVELMEnTE emocionado, Milton Nascimento dedicou sua últi-
ma apresentação nos palcos à cantora Gal Costa, que morreu no último 
dia 9 de novembro. No estádio do Mineirão lotado – a produção divul-
gou um público de 60 mil pessoas - Bituca colocou um ponto final em 
suas apresentações ao vivo, depois de uma carreira de seis décadas.

IMPRESSIOnAnTE como depois que o PT ganhou (???) as eleições, 
estão aparecendo PETISTAS que estavam em cima do muro, inclusive 
até FAZENDEIROS. E nos Ti-ti-tis as notícias são que o deputado federal 
reeleito, Paulo Guedes do PT estará nomeando seu amigo Arnaldo Via 
Única para comandar a Codevasf. Será? 

HOJE EM BRASÍLIA 

DESDE ONTEM, Brasília está superlotada de uma multidão jamais 
vista, protestando contra os abusos do ministro do TSF, Alexandre de 
Morais que está querendo mandar no país e contra a posse de Lula, pois 
ele tem inúmeros processos de corrupção, bem como quase todos os 
nomes escolhidos pelo PT. As manifestações estarão acontecendo em 
todo Brasil, mas somente a Record e a JPM noticiam e nem mostram o 
que está acontecendo. Lamentável, mas mesmo que estes manifestos 
não resolvam a terrível crise, que certamente será criada pelo PT no pró-
ximo ano. É um alerta que o POVO NãO ACEITA MAIS CORRUPçãO...

InCOnFIDÊnCIAS 

Desde que The Crown estreou, em 2016, a maior preocupação do 
Rei Charles III, em relação à série, que dramatiza os bastidores da família 
real, era a forma como seu relacionamento extraconjugal com Camilla 
Parker Bowles seria retratado. A hora chegou. A traição a Lady Di não só 
terá destaque no desenrolar da trama, como um episódio inteiro será 
dedicado a um dos momentos mais embaraçosos do casal: uma conversa 
constrangedora do príncipe Charles e sua amante, Camilla, mais tarde 
vazada e apelidada de “Camillagate” ou “Tampongate”.

BRASIL InSEGURO

DEPOIS das declarações de Lula, por sinal algumas absurdas, a popu-
lação brasileira está totalmente insegura, quanto ao seu governo que se 
mesmo tomar posse, fez a BOLSA DESPENCAR, o DóLAR SUBIU numa 
demonstração perigosa do que vai acontecer. O comércio parou em vá-
rios setores. Mas com a chegada do Black Friday e depois o Natal, se 
Deus quiser, tudo vai melhorar...

PRESEnTE, PASSADO E FUTURO

Ministros do STF, do TSE e do TCU, além de autoridades monetárias, 
economistas e empresários, estão reunidos nos EUA para o “Lide Brazil 
Conference New York” O encontro tem como objetivo debater o respei-
to à liberdade, à democracia e à economia do Brasil a partir de 2023.??? 
Uma verdadeira multidão de brasileiros tem recebidos os ministros e 
outros componentes com muitas vaias e protestos em frente ao hotel 
que estão hospedados. Aliás, essa turma não pode sair não só no Brasil 
como no Exterior, que logo são chamados de corruptos e ladrões. 

ALTA DA COVID

Os casos de Covid-19 detectados em testes nas farmácias do Brasil 
saltaram 465% em outubro. E São Paulo já começa a registrar aumento 
nas internações provocadas pela doença. O avanço das notificações é 
seguido de apelos de autoridades pela vacinação com terceira e quarta 
dose. A Sociedade Brasileira de Infectologia divulgou orientações para a 
nova fase da pandemia.

VAP & VIP

O DESTAQUE DE HOJE vai para a super charmosa e alinha-
da psicóloga LÍGIA CORREA, janaubense que reside em Moc 
e brilha intensamente. 

ADRIANA LOPES PRATES, esteve circulando pela Europa 
em uma viagem de peregrinação. Sua linda filha Fernanda 
que está estudando na Irlanda foi até Roma visitá-la. 

FOTOGRAFEI a futura arquiteta Samantha Paulino na re-
cepção do casamento de Bruna e Henrique em Beagá.

TRÊS MOMENTOS da espetacular BÁRBARA LOPES que 
vem fazendo um senhor sucesso em suas apresentações. 
Realmente, ela levanta a galera.

NO ÚLTIMO FINAL DE SEMANA, a muito querida estilista 
ONEIDE TORRES foi festejar a vida junto com a família em 
uma fazenda em Coração de Jesus. Viva para Oneide... 

UM close nos jovens médicos, Lucas Avelino e Larissa Viana. 

RECORDAR É VIVER: Nos anos 80, em uma mesa no histó-
rico “Theo’s – House”, este jornalista com Luciene Martins 
e Odílio Ribeiro Mendes. Tempos dourados...

VOLTO A PEDIR aos amigos que quiserem colaborarem 
com a nossa CAMPANHA DO NATAL para enviarem para 
minha residência UM CARRINHO, UMA BONECA ou outros 
brinquedos para fazerem a alegria da criançada carente no 
próximo Natal. Vamos todos juntos como acontece todos 
os anos. 

VIVA A FAMÍLIA: Veja que lindos, Marlon e Silvana Simões 
Amaral com a filha Amanda e a netinha Sofie. 

PARABÉNS ao dinâmico empresário Victor Oliveira e 
ao professor Andrey Souza que criaram o timão NORTH 
SPORT CLUBE e, de repente, fez com que os torcedores 
voltassem a prestigiar o nosso futebol. Sábado quando sai 
do Skema-kente, fiquei impressionado com a multidão que 
estava na porta do campo. E foi só festa, pois o time se tor-
nou CAMPEÃO DO CAMPEONADO MINEIRO DA SEGUNDA 
DIVISÃO. Na foto, Victor eufórico festejando com o grupo. 
Aplausos...


